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Polícia investiga assassinato
Francisco de Sousa Carvalho foi morto a tiros quando fazia serviço de mudança no bairro Ouro Verde P8c1
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Rebaixado, Imperatriz continua sem vencer no Brasileiro
Time foi derrotado por 3 a 0 pelo Paysandu, no Frei Epifânio P1c2

Bolsonaro promete divulgar lista de países importadores de madeira ilegal P2c1
Marcos Corrêa/PR
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Até ontem ao meio-dia, com exceção de Assis Ramos, os
principais candidatos a prefeito de Imperatriz  ainda não havi-
am prestado contas de suas arrecadações e despesas das cam-
panhas.  Apenas cinco candidatos constavam como prestados
no sistema divulgacand do que arrecadaram e o que gastaram

Candidatos a prefeito ainda não
prestaram contas de suas campanhas

durante a campanha eleitoral.
De acordo com o sistema da Justiça Eleitoral, o prefeito

eleito arrecadou 715.000,00 oriundos dos fundos partidários e
doações de pessoas físicas e gastou, conforme o TSE, 515.324
reais. Daniel Vieira, arrecadou 53.500 e gastou 54.419 mil;
Manoel Garimpeiro, arrecadou 300,00 reais e teve uma despe-
sa de 2.400, reais. Mariana Carvalho, do PSC, arrecadou 148
mil reais e gastou 51.591,77, sendo que cem mil foi do fundo
partidário. O comunista Sandro Ricardo informou que o parti-
do doou 3.595,64 e não informou as despesas.

Ildon Marques, Madeira, Marco Aurélio e Daniel Fiim não
constavam no sistema até ontem, o que deverão  fazê-lo ainda
esta semana ,afim de cumprir os prazos legais da legislação
eleitoral. Lembrando também que Daniel Vieira e Sandro Ri-
cardo não tiveram direito a receber cotas do fundo partidário,
pois seus partidos não possuem representatividade no Congres-
so. (William Marinho)

Bolsonaro: Brasil divulgará lista de
importadores de madeira ilegal

Presidaente critica ataques que
o Brasil sofre por queimadas

Marcos Corrêa/PR
O presidente Jair Bolsona-

ro disse ontem (17) que o Bra-
sil vai revelar uma lista com
nomes de países que importam
madeira extraída de forma ile-
gal da Amazônia brasileira. 

Durante o seu discurso na
12ª Cúpula do Brics, grupo
formado por Brasil, Rússia,
Índia, China e África do Sul,
o presidente voltou a criticar
os “ataques” que o país sofre
em relação às queimadas e ao
desmatamento na região ama-
zônica. “Creio que depois des-
sa manifestação [divulgação
da lista], que interessa a to-
dos no mundo, essa prática
diminuirá e muito nessa re-
gião”, afirmou.

Segundo o presidente, a
Polícia Federal desenvolveu
um método para rastrear a ori-
gem de madeiras apreendidas
e exportadas usando isótopos
estáveis, uma espécie de DNA
que mostra a proveniência ge-
ográfica de produtos. 

“Estaremos revelando, nos
próximos dias, nomes dos pa-
íses que importam essa ma-
deira ilegal da Amazônia, por-
que, aí sim, estaremos mos-
trando que esses países, al-
guns deles que muito nos cri-
ticam, em parte, têm respon-
sabilidade nessa questão [do
avanço do desmatamento]”,
disse o presidente.

A cúpula do Brics, que
ocorreu de forma virtual nes-
ta terça-feira, marca o fim da
presidência pro tempore da
Rússia à frente bloco, ao lon-
go do último ano. Em 2021, o
grupo de países será presidi-
do pela Índia.

Bolsonaro saudou o traba-
lho da presidência russa ao
manter o grupo ativo em 2020
e aprofundar iniciativas de
cooperação em diversas áre-
as, mesmo em meio à pande-
mia de covid-19. Para o pre-
sidente, os países do Brics
estão em “perfeita sintonia” no
combate ao terrorismo e na
busca de uma vacina segura
e eficaz contra o novo coro-
navírus e comprometidos com
ações para minimizar as emis-
sões de carbono, que levam ao
aquecimento global e às mu-
dança climáticas.

Retomada da economia

Ele lembrou que a primeira
reunião do Brics foi realizada
em 2009, em meio a “uma das
mais graves crises financeiras

de história”, e que, naquele
contexto, “a força das econo-
mias emergentes mostrou-se
fundamental para a recupera-
ção da economia internacio-
nal”. 

“Em 2020, o mundo volta a
enfrentar uma crise de contor-
nos desafiadores. Mais uma
vez, os países do Brics podem
desempenhar papel central nos
esforços da superação da co-
vid-19 e da retomada da eco-
nomia”, observou.

Para Bolsonaro, o caminho
para o crescimento econômi-
co depende da cooperação fo-
cada em “benefícios mútuos e
respeito às soberanias nacio-
nais”, com a ampliação de
medidas de promoção comer-
cial e incentivo a uma maior
interação entre os setores pri-
vados dos países do bloco. 

“Nesse aspecto, o Brics se
destaca pela variedade de se-
tores e atividade abrangidos
pelas iniciativas do grupo.
Nossa cooperação deve in-
centivar a liberdade de criar e
empreender”, explicou.

Reformas internacionais

O presidente da República
defendeu ainda a reforma de
organismos internacionais
como a Organização Mundial
da Saúde (OMS), da Organi-
zação Mundial do Comércio
(OMC) e do Conselho de Se-
gurança das Nações Unidas,
este último composto por cin-
co membros permanentes
(Estados Unidos, Rússia, Chi-
na, França e Reino Unido) e
por dez membros não perma-
nentes, eleitos para mandatos
de dois anos.

O presidente criticou a “po-
litização do vírus [da covid-19]
e o pretenso monopólio do
conhecimento por parte da
OMS” e disse que a pande-
mia mostrou a “centralidade
das nações para a solução dos
problemas que acometem o
mundo”. 

“Temos que reconhecer a
realidade de que não foram os
organismos internacionais que
superaram os desafios, mas
sim a coordenação entre nos-
sos países”, frisou, destacan-
do a necessidade de um siste-
ma internacional pautado pela
liberdade, transparência e se-
gurança, com a defesa da de-
mocracia e da soberania dos
países.

Redução de subsídios 

Para Bolsonaro, uma co-
munidade internacional “ver-
dadeiramente integral e ativa”
só será possível com essas
reformas. Ele defendeu, tam-
bém, que os países do Brics
coordenem o apoio à redução
de subsídios para bens agríco-
las por parte da OMC e o
acesso permanente de Brasil,
Índia e África do Sul ao Con-
selho de Segurança. “Com
esse importante passo, tenho
certeza que a cooperação no
Brics sairá ainda mais forta-
lecida”, disse.

Juntos, Brasil, Rússia, Índia,
China e África do Sul (cujas
iniciais, em inglês, deram
nome ao grupo) reúnem uma
população de cerca de 3,1 bi-
lhões de pessoas, o que equi-
vale a aproximadamente 41%
da população mundial, e res-
pondem por 18% do comér-
cio mundial.

Os principais acordos rea-
lizados durante a presidência
da Rússia no bloco serão for-
malizados na Declaração da
Cúpula de Moscou e em ou-
tros documentos. Durante o
evento, também serão acor-
dados os posicionamentos que
serão apresentados durante a
Cúpula do G20, que reúne as
20 maiores economias do
mundo, marcada para os dias
21 e 22 de novembro.

Cooperação

Ainda durante o encontro
desta terça-feira, Bolsonaro
disse que o banco do Brics, o
Novo Banco de Desenvolvi-

mento (NBD), tem refletido
boa parte das aspirações do
grupo em cooperação finan-
ceira e governança econômi-
ca internacional. “O processo
de expansão do banco é parte
fundamental do nosso com-
promisso comum na nova ar-
quitetura financeira internaci-
onal”, afirmou.

No Brasil, o presidente
destacou a parceria do NBD
no combate aos efeitos da
pandemia e nas contribui-
ções em projetos de infraes-
trutura e desenvolvimento
sustentável, especialmente
nos setores de energia reno-
vável, transporte e mobilida-
de urbana e água e sanea-
mento básico.

Além disso, Bolsonaro disse
que o Brasil valoriza a estraté-
gica contraterrorismo do Brics
e que sua implementação “con-
tribuirá para consolidar um en-
torno regional livre desse tipo de
ameaça. “Sabemos que o ter-
rorismo caminha de mãos da-
das com o narcotráfico da Amé-
rica do Sul em outras partes do
mundo”, disse.

Por fim, o presidente da
República citou o trabalho da
iniciativa privada dos países do
bloco e a sua preocupação em
manter as cadeias internacio-
nais de suprimentos e o apoio
a pequenas e médias empre-
sas. E também parabenizou o
mecanismo de cooperação in-
terbancária que atua na coo-
peração entre os bancos e na
atração de investimentos pri-
vados. (Andreia Verdélio/
Agência Brasil )

Divulgação

Totalização

A totalização dos votos ocorreu de forma diferente em todo
o país, o que refletiu no Maranhão, por consequência. Se-
guindo orientação da Polícia Federal, o Tribunal Superior Elei-
toral decidiu centralizar a totalização no órgão para só depois
liberar os dados aos regionais, o que ocasionou lentidão nos
resultados. No Maranhão, às 23h30, o anúncio dos vencedo-
res da eleição de São Luís, capital do estado, foi oficialmente
feito pelos desembargadores Tyrone Silva (presidente) e Joa-
quim Figueiredo (corregedor) e pelo juiz Brígido Lages (1ª
zona) em coletiva de imprensa realizada na sede do TRE-
MA. Tyrone Silva explicou que o dia de votação, de uma
forma geral, foi considerado tranquilo, embora com relatos de
que eleitores não conseguiram achar com facilidade seus lo-
cais de votação, mesmo tendo indicação para onde muda-
ram. É que, devido a reformas, entre outros problemas, os
cartórios eleitorais tiveram que mudar os prédios e essa alte-
ração acabou gerando descontentamento. Durante a vota-
ção, 59 urnas foram substituídas pelas de contingência e as
demais os problemas foram solucionados pelos profissionais
de apoio às eleições. Devido a pandemia causada pela CO-
VID-19, como era de se esperar, a abstenção acabou sendo
maior que a de 2016. No estado, 18,60% dos eleitores deixa-
ram de votar. Em 2016, a abstenção foi de 15,90%.

E agora?

Depois de perder eleições
para prefeito e deputado fe-
deral, o ex-prefeito Ildon
Marques de Souza (PP) vai
continuar na vida pública ou
pendura as chuteiras (ou me-
lhor, as botas)? E quanto a
Sebastião Madeira, que per-

deu as duas últimas eleições?
Também se aposenta? Ele já
exerceu quatro mandatos de
deputado federal e dois de
prefeito. Mas pelo visto ain-
da terá fôlego para tentar
voltar ao Congresso Nacio-
nal. É aguardar.

Olha aí!

Como são as coisas. O então deputado estadual Leo Cu-
nha, embora tendo Imperatriz como a principal base eleitoral,
direcionou seu mandato quase todo em benefício de Estreito,
ajudando o prefeito Cicin. Leo não se reelegeu e esperou que
fosse apoiado por Cicin para prefeito daquele município. Só
que o prefeito resolveu lançar outro candidato, mas mesmo
assim Leo Cunha não desistiu. Juntou-se com a ex-candidata
Verbena Macedo, irmã do ex-deputado Deoclides, e formou
a chapa. Foi para a guerra e venceu, mesmo Cicin tendo uma
aprovação alta da sua administração.

Sobra

Somente 9 partidos fize-
ram coeficiente eleitoral nas
eleições 2020 em Imperatriz
para eleger vereador. As ou-
tras 12 vagas da Câmara
Municipal foram preenchi-
das na sobra. Com a anula-

ção dos votos de um candi-
dato do MDB, o coeficiente
baixou e o partido só elegeu
um vereador, João Silva. E
isso abriu uma vaga para o
Avante, que elegeu Bebé
Taxista.

Respirando

O Partido dos Trabalhadores (PT) é a legenda com mais
candidatos no segundo turno das eleições 2020, continuando
na disputa por 15 prefeituras no país, conforme  levantamen-
to do site G1, baseado nos dados do TSE. Depois vem o
PSDB, disputando em 14 municípios. Em terceiro, o MDB,
em 12 municípios. O desempenho petista é melhor na região
Sudeste.

Cancelada

Alegando problemas no
joelho direito, o vice-presiden-
te da República, General Ha-
milton Mourão,  cancelou a
viagem que faria nesta quar-
ta-feira ao Maranhão. Em
nota, a assessoria informou
que “o senhor Vice-Presiden-
te está com acompanhamen-
to médico e atividades de fi-
sioterapia, que sugerem o

pronto reestabelecimento o
mais rápido possível, voltan-
do ao cumprimento da agen-
da normal”. Estavam previs-
tas reunião com representan-
tes da Associação Comerci-
al do Maranhão, em São Luís,
e visita ao Centro de Lança-
mento de Alcântara. Não hou-
ve informação sobre uma
nova data.
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REELEITOS

Bebé Taxista, Pimentel e Aurélio fazem
primeira fala na Tribuna após as eleições

Os vereadores Pimentel, Bebé Taxista e Aurélio agradeceram e parabenizaram os reeleitos, eleitos e os que não conseguiram, na primeira sessão após as eleições municipais de 2020

Fotos – Fábio Barbosa

Na primeira sessão ordiná-
ria pós disputas eleitorais de
2020 na manhã desta terça
(17), os vereadores Antônio
Silva Pimentel (DEM), Mano-
el da Conceição de Almeida, o
Bebé Taxista (Avante) e Au-
rélio Gomes (PT), utilizaram a
Tribuna da Câmara Municipal
de Imperatriz para agradecer
e falar um pouco do que foi a
campanha deste ano. 

 
Pimentel 
O vereador de 70 anos dis-

se ser o mais vitorioso da Câ-
mara nos 168 anos de Impe-
ratriz, com a vitória em 7 elei-
ções, o que nunca foi alcan-
çado por nenhum outro e agra-
deceu a Deus pelo que alcan-
çou, a seus amigos e princi-
palmente a família. Que seu

mandato é fruto das comuni-
dades mais esquecidas e dis-
tantes do centro da cidade.
Que este foi um dos anos mais
difíceis, pois perdeu a esposa,
passou 40 dias com problemas
de coração e foi parar na
UTI, mas se manteve firme.  

“Quero agradecer a todos
e parabenizar todos os que
venceram, aos que lutaram, e
também aos que perderam,
pois também são guerreiros.
Não é fácil ser 7 vezes ven-
cedor, onde a cidade pede
sempre a renovação, mesmo
que você tenha feito um bom
trabalho. Estou aqui presente
para contribuir com Impera-
triz. Se não fossem meus fa-
miliares eu não estaria aqui.
Serei o mesmo de sempre,
estou aqui pelo meu trabalho

e não por ter sido colocado.
Ninguém retorna se não tra-
balhar. Não sou aventureiro,
sou um militante da política
brasileira e quem me crítica ou
fala mal, procure saber da
minha história”, disse.  

Parabenizou o jovem Adhe-
mar Jr, Terezinha Soares, Car-
los Hermes, Aurélio e Fábio
Hernandez que também con-
seguiram se reeleger e garan-
tiu que estará sempre a favor
de todos os projetos que fo-
rem bons para a cidade. 

 
Bebé Taxista 
Reeleito para seu segundo

mandato, falou de sua satis-
fação de ser vereador, acolhi-
do por Imperatriz, cidade que
sua família escolheu para mo-
rar e que ele pode ajudar, con-

tribuindo com seu trabalho no
legislativo. 

“Uma campanha extrema-
mente difícil, as regras impos-
tas pelos deputados e senado-
res, dificultaram a vida de to-
dos pelo Brasil. A não coliga-
ção piorou a situação das ci-
dades, pois dividiu de forma
desnecessária e deixou menor
opção ao povo. Eleição é coi-
sa séria e difícil; e a reeleição
e muito mais difícil. Conduzi
meu mandato, sem precisar
mentir nem prometer, apenas
trabalhar. Nunca falei nada
que não fosse da competên-
cia de um vereador, mantive
meus posicionamentos.
Aprendi um ofício com meu
pai e tenho muito orgulho dis-
so. ‘O carroceiro que virou
vereador’. Me elegi falando a

verdade e me reelegi manten-
do a verdade em minhas fa-
las. Passei de 1679 votos para
1.931 e estou de volta. Falei o
que nenhum dos vereadores
teve coragem de falar e hoje
saio às ruas de cabeça ergui-
da, na sensação de dever cum-
prido, e reeleito”, declarou. 

Bebé afirmou que fizeram
de tudo para o prejudicar, mas
conseguiu manter sua calma
e foco. Colocaram até fogo na
sua casa, teve covid, seu filho
passou 15 dias entubado, e que
esta foi sua maior vitória quan-
do foi buscá-lo curado na por-
ta do hospital. 

“2020 foi o ano mais vito-
rioso da minha vida e vou tra-
balhar para dar reposta do
meu mandato. Farei os bene-
fícios chegarem nos locais
que precisam e nesses 4 anos
não deixarei de atender e fa-
zer o que puder para ajudar
minha comunidade e todos os
outros bairros. Obrigado a
todos e vamos trabalhar.
Deus vai guiar meu manda-
to”, finalizou. 

 
Aurélio 
Reeleito para um terceiro

mandato, se disse muito feliz
pela vitória conquistada, mas
que foi muito difícil. Parabe-
nizou a todos os reeleitos e
novos eleitos e que estará
sempre pronto para ajudar e
contribuir principalmente nas
regiões mais esquecidas. 

“Estou feliz e ao mesmo
tempo triste por não termos
conseguindo eleger o deputa-
do Marco Aurélio a prefeito e
por muitos vereadores bons
terem ficado pelo caminho
como Pedro Gomes e Sgto
Adelino que tiveram relevan-
tes serviços nesta casa. Não
caímos nas armadilhas da ad-
ministração e vamos continu-
ar nosso trabalho de fiscal do
povo, defendendo principal-
mente o funcionalismo públi-
co que merece um carinho e
uma defesa especial. Direci-
onarei meu mandato aos ser-
vidores da saúde e da educa-
ção. A grande Vila Nova em
especial pode contar comigo,
junto com o governador Flá-
vio Dino e nossos deputados.
Onde ainda não demos res-
posta, faremos isso nestes 4
anos. Aprendi muito nesta le-
gislatura e faço meu compro-
misso não com o prefeito, mas
com o povo de Imperatriz.
Estamos juntos e nosso gabi-
nete está aberto, principal-
mente para os pedidos coleti-
vos”, afirmou. 

Agradeceu e parabenizou o
presidente José Carlos Soares
e assegurou que estará sem-
pre perto dele, buscando con-
selhos, mesmo ele fora da
Câmara e se prontificou a es-
tar à disposição, pois nele não
tem só um amigo, mas um ir-
mão.  (Sidney Rodrigues –
ASSIMP)

Presidente da Câmara fala sobre as eleições no
legislativo e se diz tranquilo com o resultado

Fábio Barbosa 

José Carlos não concorreu à reeleição

Na manhã desta terça, 17,
o presidente da Câmara Mu-
nicipal de Imperatriz manifes-
tou sua opinião no plenário da
casa de leis sobre as eleições,
e disse que se tem um homem
nessa cidade que dorme com
a consciência tranquila, é ele. 

Admitiu ter defeitos, mas
que procura ser correto em
suas decisões. Fez sua pré-
campanha de prefeito e con-

vidou os colegas a o acompa-
nharem, se não desse certo
ele garantiu que iria ajudar os
vereadores e não seria mais
candidato, e assim o fez. 

 “Não estou aqui pelo di-
nheiro e é fácil lidar com um
homem que não é guiado
pela ganância. Atendi ao pe-
dido do PATRIOTAS, colo-
quei até meu filho para ser
candidato, mas eu apoiei

Bebé. Na política existe uma
luta pelo poder, mas não es-
tou aqui por isso.  

Não destratei, não persegui,
não atrapalhei ninguém. Pelo
contrário, fiz até o que não
podia para ajudar quem fosse
possível. A média de votos
baixou muito e foi de 100 vo-
tos para os bem votados. Pul-
verizou tudo e a eleição foi
decidida pelo poderio econô-
mico, de uma forma que nun-
ca tínhamos visto na história
de Imperatriz. Quem tinha di-
nheiro para pagar militância e
juntar pessoas, conseguiu se
eleger. Infelizmente é o país
que vivemos. 

Esperamos que os deputa-
dos e senadores corrijam isso,
pois essa legislação prejudicou
enormemente, principalmente
as mulheres. É uma eleição
inviável, impossível. 

Várias pessoas zeraram os
votos, houve mais desistênci-
as. As representantes femini-
nas ficaram de fora. Teremos
apenas 2 mulheres na câma-
ra no próximo mandato, eram
4. Foram 18 para o embate,
12 conseguiram lograr êxito”,
analisou. 

 O presidente disse que
essa foi a primeira eleição que
ficou de fora vendo tudo, ana-
lisando, foram 6 mandatos em

que não pôde fazer isso e que
os líderes devem ser pessoas
capazes de dar passos para
frente e recuar, mas muitos
não tiveram essa consciência,
nem a humildade, o que no fim
prejudicou a cidade. 

Para ele, minaram as ba-
ses de muitos vereadores, e
por isso alguns não se reele-
geram. 

“Parabéns Aurélio, Zesiel,
Carlos Hermes, Paulinho,
João Silva, Fábio, Ricardo,
Alberto e Pimentel, e aos mais
votados Terezinha, Adhemar
Jr e Bebé pela força e heroís-
mo de uma câmara que trou-
xe 2/3 dos vereadores atuais
de volta. Parabéns a quem
venceu pela primeira vez, mas
que já lutaram e foram candi-
datos em outras eleições. Não
é fácil”. 

José Carlos finalizou dizen-
do que essa legislatura estará
até o último dia do mandato
trabalhando, legislando e cum-
prindo seu papel de fiscais do
povo, agilizando o PPA (Pla-
no Plurianual), a LDO (Lei de
Diretrizes Orçamentárias) e o
que mais for necessário.  

Ainda restam 12 sessões
pela frente e todos irão traba-
lhar para limpar a pauta até o
início do recesso.  (Sidney
Rodrigues – ASSIMP )
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Insalubridade vivencial
Convenhamos: vivemos tempos únicos de: anticorrupção, pandemia, governança federal. Até

certo ponto é esperado sentir-se mal, ansioso, com raiva, insatisfeito ou triste diante dos fatos. O
problema é que o inimigo de 2020 não tem rosto, nem dá para fugir dele: é insalubre e como pode
estar em qualquer lugar representa um perigo permanente à saúde, o que dispara o gatilho da
tensão a todo instante. "Em conjunto ao Corona vírus, surgiu uma pandemia de medo e estresse".
Eis o começo de uma dura jornada mental, que pode desembocar em ansiedade, depressão pelo
desequilíbrio provocado por perdas de vidas, econômicas, convivência social, trabalho e liberda-
de. O que fazer? Ressignificação? A ressignificação é uma palavra forte e bastante poderosa, que
se bem aplicada, é capaz de ajudar uma pessoa a enxergar e levar a vida de uma maneira totalmente
diferente. Ressignificar é dar outro significado, ou seja, é dar outro sentido a algum acontecimento,
principalmente se tratar de algo negativo. Ela está escolhendo transformar uma experiência nega-
tiva (com exceções), pela qual passa em sua vida, em algo positivo. Por mais que tenha sido uma
situação pesada e dolorosa, ela sempre busca enxergar o lado bom de tudo isso, com os aprendi-
zados obtidos a partir de tais vivências (com exceções), para que dessa maneira, possa seguir em
frente, apesar dos problemas. Ressignificar é perceber que nem tudo de ruim que vivemos é tão
ruim assim, já que, mesmo se tratando de uma situação difícil, é possível sair dela muito mais forte,
tendo a oportunidade de aprender e modificar aquilo que não estava trazendo tanto resultado para
a nossa trajetória e evolução. Dessa maneira, independentemente de ficarmos tristes com as adver-
sidades que muitas vezes surgem e nos pegam de surpresa, nós encontremos forças em nosso
interior para visualizarmos as coisas boas, que tais problemas estão nos trazendo; pois, dessa
maneira, conseguimos seguir melhor com a nossa vida. A vida é algo de extrema importância para
todos nós, mas a nossa jornada está repleta de desafios a serem superados.
"O mundo pode ser um palco, mas o elenco é um horror" (O.Wilde.)

JPeixotoF

Justiça determina bloqueio das contas
do Município de Lago dos Rodrigues

Ação foi movida pelo Sindicato dos Trabalhadores
em Educação Básica das Redes Públicas Estadual

e Municipais do Maranhão

O juiz Marcelo de Santana
Farias, da 1ª Vara de Lago da
Pedra, determinou, na segun-
da-feira, 16, o bloqueio imedi-
ato das contas do Município
de Lago do Rodrigues, para
pagamento de servidores mu-
nicipais da educação que es-
tão com dois meses de salári-
os atrasados.

Deverão ser bloqueadas,
pelo Banco do Brasil, as con-
tas do FUNDEB, FPM, Com-
plemento União, IPVA, ICMS,
e demais transferências cons-
titucionais compulsórias e as
contas vinculadas do municí-
pio, até que seja feito o cálcu-
lo do valor total do crédito de-
vido aos professores e, a par-
tir de então, somente o valor
suficiente para pagar todos os
credores. 

A decisão foi emitida
na Ação Civil Pública movida
pelo Sindicato dos Trabalha-
dores em Educação Básica
das Redes Públicas Estadual
e Municipais do Estado do
Maranhão contra o Município
de Lago dos Rodrigues, na
qual denunciou o descumpri-
mento corriqueiro do crono-
grama de pagamento.

O sindicato sustentou que

o pagamento referente a se-
tembro, que deveria ser reali-
zado até 10 de outubro de
2020, ainda não ocorrera para
maioria dos servidores. Por
último, descreveu que a partir
do dia 10 de novembro de
2020, dois meses de salários
estarão em atraso. 

Segundo os autos, o muni-
cípio alegou “insuficiência or-
çamentária” para o atraso no
pagamento dos professores,
mas não apresentou documen-
tos suficientes como prova de
que a escassez de recursos
tenha sido por essa razão. ‘

Na decisão, o juiz registrou
que “o pagamento de salário
aos servidores é uma obriga-
ção essencial do Município,
sendo que a verba salarial
inadimplida é de natureza ali-
mentar, atrelando-se à própria
subsistência e o atendimento
das necessidades básicas dos
servidores municipais”

INDÍCIOS DE IRRE-
GULARIDADES

De outro lado, o juiz funda-
mentou que uma decisão da
74ª Zona Eleitoral, semana
passada, bloqueou as contas

públicas e limitou o saque de
valor em espécie, tendo em
vista indícios de que o dinhei-
ro público financiaria cam-
panha eleitoral nos quatro
municípios que compõe a
Zona Eleitoral - Lago da
Pedra, Lago do Junco, La-
goa Grande do Maranhão e
Lago do Rodrigues. Segun-
do os autos, a Controladoria
Geral da União apontou in-
dícios de irregularidades com
o dinheiro público de aproxi-
madamente R$ 12 milhões
da verba do SUS.

Além disso, nos extratos
das contas públicas, percebe-

se diversas transferências
para outras contas dos respec-
tivos municípios, o que é ve-
dado pelos Decretos nº 6.170/
07 e 7.507/11, além de de-
monstrar indicio de uma for-
ma de se eximir das ações de
fiscalização dos órgãos res-
ponsáveis. 

No entendimento do juiz,
esses fatos fortalecem o pe-
dido dos servidores munici-
pais. “Tudo isso são indícios
de que o dinheiro público pode
estar sendo desviado para fins
ilícitos”, ressaltou na decisão.
(Helena Barbosa  - Asscom
CGJ)

Motorista de aplicativo que teve carro
roubado deverá ser ressarcido por locadora

Uma locadora de veículos
terá que ressarcir, a título de
danos morais, um motorista de
aplicativo que teve o carro
roubado. A sentença é do 11º
Juizado Especial Cível e das
Relações de Consumo, decor-
rente de Ação de Restituição
de Valor Cumulada com Da-
nos Morais, referente a con-
trato de locação de veículos.
O autor relata que, em razão
do seu trabalho, como moto-
rista de aplicativo, locava veí-
culos junto à requerida Unidas
há quase um ano. Detalha que,
no dia 3 de janeiro de 2019,
foi vítima de roubo, razão pela
qual registrou um boletim de
ocorrência e comunicou ime-
diatamente a locadora sobre

a situação.
Ele narra que o veículo foi

localizado, porém sem a cha-
ve, o que lhe impossibilitou de
usá-lo imediatamente, já que
a requerida não possuía a cha-
ve reserva. Finaliza acrescen-
tando que a empresa reclama-
da recusou-se a restituir o va-
lor do aluguel pelo período não
utilizado. Por sua vez, a parte
reclamada não compareceu à
audiência realizada designada
pela unidade judicial na data
de 16 de abril de 2019, razão
pela qual o demandante soli-
citou a declaração de sua re-
velia (ausência da contestação
por parte do réu e, como con-
sequência, gera presunção de
veracidade dos fatos alegados
pelo autor).

“De início, verifica-se que
a parte requerida apresentou
defesa escrita somente após
o prazo especificado na car-
ta/mandado de citação e inti-
mação. Além disso, durante a
audiência supracitada foi ve-

rificada a ausência da reque-
rida, em que pese a citação/
intimação válida, razão pela
qual declaro a sua revelia no
processo, conforme disposto
na Lei dos Juizados Especiais
(...) Mesmo não sendo abso-
luta a presunção de veracida-
de decorrente da revelia, a
ausência de defesa da recla-
mada fortalece os argumen-
tos da parte postulante, ao
desperdiçar a oportunidade de
esclarecer os fatos sob a sua
ótica, dirimindo dúvidas ou
mesmo apresentando elemen-
tos capazes de desconstituir o
direito suscitado, vinculado à
pretensão autoral”, fundamen-
ta a sentença.

VÍCIO NA PRESTA-
ÇÃO DE SERVIÇO

A Justiça observou que foi
firmado contrato de locação
de veículo entre as partes, e
que na data cima citada, o
carro locado foi roubado.

“Além disso, vê-se que, após
o veículo ter sido localizado e
devolvido à empresa (sem a
chave), o autor não pode utili-
zá-lo, visto que a parte deman-
dada não lhe forneceu a cha-
ve reserva, tampouco, um ve-
ículo substituto. Logo, não
teve como usufruir do serviço
de locação naquele período,
em que pese tenha sido pago.
A questão apontada indicou a
presença de vício na presta-
ção do serviço, concretizado
no oferecimento de qualidade
insuficiente, que terminou por
causar dano diretamente ao
patrimônio moral do reclaman-
te, ensejando o enquadramento
no seguinte dispositivo do Có-
digo de Defesa do Consumi-
dor”, segue.

O Judiciário ressaltou na
sentença que o dano moral se
destaca do comportamento
lesivo da locadora diante da
falha na prestação de seu ser-
viço. “Em relação ao pedido
de danos materiais no valor de
R$ 1.585,00 (mil quinhentos e
oitenta e cinco reais), restou
demonstrado que a partir do
dia 3 de janeiro de 2019 (mes-
mo dia em que ocorreu o rou-
bo), o pagamento das locações
seria efetuado através de car-
tão de crédito de terceiro, con-
forme consta no termo de res-
ponsabilidade anexado ao pro-
cesso (...) Logo, sem provas
nos autos de que pagou ao ter-
ceiro, titular do cartão, o de-
mandante não comprovou
seus prejuízos materiais”, de-
cidiu a Justiça, optando por
condenar a empresa deman-
dada somente ao pagamento
de danos morais, no valor de
R$ 1.500,00 (um mil e qui-
nhentos reais). (Michael
Mesquita - Asscom CGJ) 

Divulgação

Divulgação

Vereador

199 votos separaram o ex-
governador e ex-senador
João Alberto de uma vaga na
Câmara Municipal de Baca-
bal. Candidato a vereador
pelo MDB, ele obteve 944
votos, e ficou em quinto lu-
gar entre os emedebistas. O
partido elegeu três e a tercei-
ra colocada, Natalia Costa,
obteve 1143 votos. Encerra
desta forma melancolicamen-
te a carreira política e não
realizou o desejo de ser ve-
reador.

Perdeu

Além de perder pela se-
gunda vez em Imperatriz, o
governador Flávio Dino viu
seu partido ter uma redução
de 50 por cento no número
de prefeitos eleitos este ano.
Resultado das eleições muni-
cipais no Maranhão aponta
para um novo equilíbrio entre
as forças que atualmente gra-
vitam o Palácio dos Leões –
e que, consequentemente, al-
mejam o comando estadual
em 2022. O partido do pró-
prio governador Flávio Dino,
o PCdoB, foi o que mais per-
deu espaços: caiu de 46 pre-
feitos eleitos em 2016 para
apenas 22 em 2020.

Cresceram

De outro lado, o PDT e o
PL, partidos do senador We-
verton Rocha e do deputado
federal Josimar de Mara-
nhãozinho, respectivamente –
ambos com pretensões de
candidaturas ao governo em
2022 -, experimentaram
grande crescimento. Os pe-
detistas agora comandam 42
prefeituras no estado. Já os
liberais, 40 – podendo chegar
a 41, jé que em Bacuri um fi-
liado ao partido venceu a elei-
ção, mas estava com a can-
didatura sub judice.

Republicanos

Outro destaque foi o Re-
publicanos, do vice-governa-
dor Carlos Brandão, outro vir-
tual candidato a governador

Presidência

Passadas as eleições e conhecidos os eleitos, agora vem a
próxima disputa, a presidência do Poder Legislativo munici-
pal. Nos bastidores já está fervendo a movimentação, com
alguns nomes sendo conhecidos e buscando apoios entre eles.
João Silva, pela situação, que elegeu dez vereadores, e pela
oposição, Adhemar Freitas Jr. Outros certamente ainda irão
tentar chegar ao cargo, contudo, ainda é cedo para dizer que
estes dois estarão frente a frente na disputa e dependerá das
articulações deles.

daqui a dois anos. Elegeu 25
gestores. São os atores que,
na esteira do governo Flávio
Dino, tentarão garantir a so-
brevivência do seu grupo.

Valor do
Agronegócio

A poucas semanas para o
fim do ano, o Valor Bruto da
Produção Agropecuária
(VBP) de 2020 está estima-
do em R$ 848,6 bilhões, alta
de 13,14% em relação ao ano
anterior, e no Maranhão este
VPR é de 1,4%. Desse va-
lor, R$ 572,27 bilhões refe-
rem-se às lavouras e R$
276,32 bilhões à pecuária. As
lavouras tiveram um aumen-
to real de 16,9% e a pecuá-
ria, 6,1%, em relação a
2019.A projeção, com base
nos dados de outubro, é re-
sultado dos preços agrícolas
pagos ao produtor e das ex-
portações

Arte e cores

Eder Alves de Sousa, São
Pedro da Água Branca (obra:
Pai / técnica mista em MDF),
Leane de Sousa da Silva,
Açailândia (obra: Sobrevi-
vente / técnica mista em
MDF), Miguel Sousa Neto,
Pindaré Mirim (obra: Minha
Terra, Minhas Raízes/ técni-
ca mista em MDF), Reginal-
do Ferreira Silva, Alto Alegre
do Pindaré (obra: Facínora /
técnica mista em MDF) e Sid-
ney Ramalho de Melo, Alto
Alegre do Pindaré (obra: Ra-
cismo é burrice / técnica mis-
ta em MDF) são os selecio-
nados do projeto Arte e Co-
res, da Vale.

Internado

O deputado federal Hildo
Rocha permanece internado
na Unidade de Terapia Inten-
siva do Hospital DF Star em
decorrência de infecção pela
Covid-19. O paciente conti-
nua estável, em programação
de alta da UTI nas próximas
24 horas. Dra. Ludhmila
Abrahão Hajjar (médica res-
ponsável) e Dr. Pedro Hen-
rique Loretti (Diretor Geral).
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Prefeitura investe em obras de drenagens
profunda para acabar com alagamentos

Medida facilita escoamento de águas pluviais nos bairros

Obras de drenagem profunda avançam nos bairros Parques Alvorada I e das Palmeiras

Gil Carvalho

Duas grandes frentes de drenagens profun-
das estão sendo realizadas pela Prefeitura de
Imperatriz, por intermédio da Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura e Serviços Públicos,
Sinfra: a primeira na Rua São Francisco, no
Parque Alvorada I; segunda na Rua Pompeu
Marinho, no Parque das Palmeiras.

Na manhã desta terça-feira, 17, o secretá-
rio de Infraestrutura, Zigomar Filho, vistoriou
o andamento das frentes de serviços nos bair-
ros que visam amenizar os impactos das chu-
vas facilitando o escoamento de águas pluvi-
ais nos bairros. “Prefeito Assis Ramos garan-
tiu que o município continuará a investir em
obras de drenagens profunda para resolver
pontos de alagamentos”, reiterou.

“Prefeitura trabalha na construção de rede
de drenagem profunda na Rua São Francisco,
interligando com outras galerias que foram fei-

tas pelo município para assegurar o pleno es-
coamento da água das chuvas”, disse ele, ao
observar que gradualmente a Prefeitura tem
acabado com os problemas de alagamentos
nos bairros da cidade.

Parque das Estrelas
Está em andamento a construção da rede

de drenagem profunda da Rua Pompeu Mari-
nho, confluência com a Rua João Walcacer,
no Parque das Palmeiras. Obra eliminará mais
um ponto de alagamento no Parque das Pal-
meiras, localizado à margem da Avenida Pe-
dro Neiva de Santana.

“Embora tenha iniciado o período chuvoso,
a Prefeitura não cessou o trabalho e continua
avançando na construção de galerias de dre-
nagem profunda nos bairros de Imperatriz”,
concluiu. (Gil Carvalho - Ascom)

Prefeitura prorroga seleção
de beneficiários da Lei de

Emergência Cultural Aldir Blanc
O edital é voltado para ajudar espaços e entidades culturais

atingidos economicamente pela pandemia da COVID-19

Os interessados terão até o dia 25 para preencherem
o formulário da Fundação Cultural de Imperatriz,

disponível no site da Prefeitura. Subsídio prevê verba
entre os valores mínimo de R$ 3.000,00 (três mil reais)

e máximo de R$ 10.000,00 (dez mil reais

Rafael Pestana

Nesta terça-feira, 17 de
novembro, a Prefeitura de
Imperatriz prorrogou o prazo
para que estabelecimentos e
entidades culturais se cadas-
trem para pleitear o auxílio
emergencial. De acordo com
a nova prorrogação do edital,
que prevê subsídio entre os
valores mínimo de R$
3.000,00 (três mil reais) e
máximo de R$ 10.000,00
(dez mil reais), os interessa-
dos terão até o dia 25 para
preencherem o formulário da
Fundação Cultural de Impe-
ratriz, disponível no site
da Prefeitura.

Podem concorrer ao auxí-
lio espaços artísticos e cultu-
rais, microempresas e peque-
nas empresas culturais, coo-
perativas, instituições e orga-
nizações culturais comunitári-
as. Os recursos desse auxílio
são oriundos de verba Fede-

ral, através da Lei “Aldir
Blanc”, 17.014/2020 previsto
no inciso II da Lei Federal n°
14.017, de 29 de junho de
2020, que visa fomentar ações
emergenciais destinadas ao
Setor Cultural durante o Es-
tado de Calamidade Pública,
reconhecido pelo Decreto
Legislativo n° 6, de 20 de mar-
ço de 2020.

 “A Fundação Cultural or-
ganizou a distribuição do re-
curso Federal, por meio de
editais, para garantir que o
Setor Cultural seja contempla-
do em todos os seus segmen-
tos. Nesse momento, o edital
foi criado para minimizar os
prejuízos financeiros que as
instituições e estabelecimen-
tos culturais sofreram devido
aos seus fechamentos, em
decorrência da pandemia do
novo coronavírus. Em breve,
estaremos divulgando novos

editais para os demais seg-
mentos”, destaca Olímpio
Marinho Pereira Filho, o Gury,
presidente da Fundação Cul-
tural de Imperatriz.

Em contrapartida ao rece-
bimento do auxílio, a institui-
ção beneficiada deverá pro-
mover alguma ação cultural
após o reinício de suas ativi-
dades, destinada prioritaria-
mente aos alunos nas escolas
públicas. Ou poderá desenvol-
ver atividades em espaços
públicos da comunidade, de
forma gratuita. As propostas
de contrapartida serão avali-
adas, em termos de vagas,
datas e períodos de realização,
obedecendo também as de-
mais medidas de prevenção e
combate ao Covid-19, reco-
mendadas pelas autoridades,
que ainda estiverem em vigor.
Os beneficiados deverão pres-
tar contas e oferecer a con-
trapartida até o prazo de 120
(cento e vinte) dias após re-
ceber o recurso.

O Cadastro Municipal de
Cultura do Município de Im-
peratriz pode ser realizado no
site https://cultura.prefeitura
deimperatriz.com/cadastro-
cultural. O cadastro não é
uma garantia de pagamento,
mas é condição obrigatória
previsto na Lei.

Os interessados podem
conferir as demais informa-
ções no edital, disponível no
link: https://cultura.prefeitura
deimperatriz.com/static/files/
fumic.pdf (Rafael Pestana -
Ascom)

Entenda as principais medidas de segurança para
evitar acidentes com energia elétrica em obras

Contrate profissionais especializados para
realizar serviços elétricos na sua obra
A eletricidade possui um papel muito impor-

tante no dia-a-dia da população, no entanto, quan-
do usada de forma inadequada, pode provocar
graves acidentes. Em construções civis o cená-
rio não é diferente, já que, descuidos e improvi-
sos são comuns quando se fala em energia elé-
trica. Pensando nessas situações, a Equatorial
Maranhão faz um alerta sobre as principais me-
didas de segurança para evitar acidentes envol-
vendo eletricidade em obras.  

 Construções no geral já oferecem diversos ris-
cos à segurança dos trabalhadores e de quem está
no entorno, unida ao fator eletricidade, esses peri-
gos aumentam ainda mais, por isso, a adoção de
medidas preventivas sempre será a melhor forma
de evitar acidentes elétricos. Fios desencapados,
proximidade com a rede elétrica ou até mesmo as
famosas “gambiarras” podem ser determinantes
para a segurança dos envolvidos na obra. 

 
Cuidados:  
 • Toda e qualquer instalação elétrica confor-

me padrões técnicos recomendados pela ABNT
deve sempre ser executada e fiscalizada por
um profissional capacitado e habilitado na área;   

• Mantenha uma distância segura da rede elé-

trica. No momento da construção, os andaimes
e demais partes da obra devem obedecer a dis-
tância mínima de segurança: 2m na horizontal e
3m na vertical da rede elétrica. Use sempre ta-
pumes ou andaimes com anteparo que permi-
tem isolar a área de trabalho e impeçam a apro-
ximação/contato de equipamentos e ferramen-
tas com a rede elétrica;  

• Evite o uso de “gambiarras” ou improvisos,
pois esse tipo de instalação apresenta situações
de risco como cabos descascados, fios mal iso-
lados e emendas mal feitas, além de gerar fugas
de corrente aumentando os riscos de choques e
curto circuito;  

• Obrigatórios por lei o uso dos EPIs (Equi-
pamentos de proteção individual) que são fun-
damentais para garantir a segurança de todos os
profissionais envolvidos na obra;    

• Tenha cuidado redobrado com veículos de
grande porte (caminhões, guindastes, escavadei-
ras ou betoneiras) para que não encoste na rede
elétrica; 

• Não manuseie objetos próximos à rede elé-
trica, principalmente os metálicos e de grande
porte. 

• Só utilize materiais certificados pelo Inme-
tro, pois oferecem menos riscos elétricos na
construção civil, e garantem melhor funciona-
mento de toda parte elétrica da obra. 

Em caso de acidente se alguém for vítima de
choque elétrico, não tente tocar na pessoa que
está recebendo a descarga, desligue o disjuntor
para cessar a fonte de eletricidade. Ligue imedi-
atamente para emergência no 192 ou 193, para
que a vítima receba os devidos cuidados. Se o
acidente for em via pública, além das orienta-
ções já mencionadas, é preciso isolar o local e
acionar a distribuidora pela Central 116 para que
seja feito o desligamento da energia na área do
acidente.  (Assessoria de Imprensa da Equato-
rial Energia Maranhão)

Divulgação
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CENTRO DE TERAPIAS ORIENTAIS - CTO
Medicina Tradicional Chinesa
Pós-Graduação Acupuntura

Capacitação de Profissionais da Área de Saúde

É uma terapia milenar chinesa com mais de 3 mil anos
de existência, reconhecida pela Organização Mundial
de Saúde - OMS e pelos Conselhos Federais de Saúde.

Biomedicina � Enfermagem � Farmácia
Fisioterapia � Medicina � Odontologia

Psicologia � Terapia Ocupacional

Contato: (99) 98110-0575 � (99) 96174-2961

Tocantins
Sugestões: Ilya.oprogresso@gmail.com

O Ministério Público do
Tocantins (MPTO) ajuizou
nesta segunda-feira (16) ação
civil pública por ato de impro-
bidade administrativa contra
Mouzer Joaquim Ferreira e
Delmiro Ferreira Nunes, en-
tão presidentes da Câmara de
Vereadores de Dueré, nos bi-
ênios 2015/2016 e 2017/2018,
respectivamente.

Os dois ex-gestores são
acusados de causar prejuízos
ao erário com gastos exorbi-
tantes e desvio de combustíveis.

O inquérito civil público
instaurado para apurar a su-
posta irregularidade detectou
que pelo menos 5.807 litros
de combustíveis foram des-
viados, prática que resultou
em dano de mais de R$ 20
mil aos cofres públicos, já que
o consumo, além de ser con-
siderado exorbitante, não con-
diz com o histórico de quilo-
metragem dos veículos veri-
ficado nos registros de ma-
nutenção periódica.

As investigações identifi-
caram que sequer havia con-
trole de gastos do abasteci-
mento do veículo oficial, a
exemplo de fichas contendo
anotações de itinerários per-
corridos, nome do motorista e
eventuais passageiros trans-
portados.

Só entre os meses de janei-
ro de 2015 e dezembro de
2016, na gestão de Mouzer,

Ministério Público denuncia ex-gestores que gastaram
gasolina suficiente para dar 8 voltas na Terra
Os denunciados foram presidentes da Câmara de Dueré nos biênios 2015/2016 e 2017/2018

foram gastos 16.350 litros de
combustível, o que seria sufi-
ciente para que o veículo ofi-
cial da Câmara percorresse a
distância de 196.200 km, cor-
respondente a mais de quatro
vezes a circunferência da ter-
ra. Para se ter ideia, em no-
vembro de 2016, o veículo
consumiu 1.992 litros de com-
bustível, o equivalente a qua-
tro viagens de ida e volta de
Dueré a Porto Alegre (RS).

O promotor de Justiça Ro-
berto Freitas Garcia ainda res-
saltou na ação a falta de ca-
racterização visual do veículo
oficial, o que permitia desvir-
tuar a finalidade sem levantar
suspeita.

“O veículo oficial não apre-
sentava adesivos (plotagem)
na lataria que o vinculassem à
Câmara Municipal de Dueré.
Possuía apenas um pequeno
adesivo, em formato circular,
afixado internamente no vidro
dianteiro, com a inscrição Po-
der Legislativo, de tal sorte que
podia transitar livremente por
quaisquer locais públicos (e
também privados, a exemplo de
shoppings, supermercados, fa-
zendas, motéis, etc) sem cha-
mar a atenção de que se trata-
va de um veículo oficial, invia-
bilizando, assim, o controle so-
cial (popular) e oficial (a exem-
plo do órgão de trânsito, Tribu-
nal de Contas e Ministério Pú-
blico)”, disse.

O seu sucessor Delmiro
Ferreira Nunes, incorreu na
mesma irregularidade, pois
entre janeiro de 2017 e dezem-
bro de 2018, gastou 10.475 li-
tros de combustível, que su-
postamente abasteceram dois
veículos neste período.

O combustível adquirido é
suficiente para percorrer
125.700 km, representando,
em média, doze viagens de ida
e volta mensais de Dueré a
Palmas.

Juntos, os dois ex-presiden-
tes gastaram gasolina sufici-
ente para percorrer 321.900
km - o equivalente a 8,5 vol-
tas ao redor do planeta Terra.

Pedidos
A ação requer que seja de-

cretada liminarmente a indis-
ponibilidade dos bens dos re-
queridos, no importe de R$
11.414,00 a Mouzer Joaquim
Ferreira e de R$ 8.721,00 a
Delmiro Ferreira Nunes, para
garantir o ressarcimento do
erário quando do julgamento
do mérito.

Além disso, requer que os
dois sejam condenados às
sanções previstas na lei de
improbidade administrativa,
tais como a perda da função
pública, suspensão dos direi-
tos políticos de cinco a oito
anos, pagamento de multa ci-
vil, dentre outras. (Denise
Soares/MP-TO)

A população do Tocantins elegeu novos
prefeitos para 89 municípios e reelegeu 50
gestores nas Eleições 2020 realizadas neste
domingo (15).

O levantamento, feito pela Associação To-
cantinense de Municípios (ATM), também
aponta que 20 municípios elegeram mulheres
e cinco tiveram disputa acirrada em número
de votos, com diferença pequena.

A ATM havia observado que 107 prefeitos
estavam aptos a se reelegerem, contudo, 21
desistiram de continuar à frente de seus res-
pectivos municípios. Dos 86 que foram para à
reeleição, 50 mantiveram a confiança da mai-
oria do eleitorado e continuarão administrando
o município até 2024.

Maioria dos reeleitos fazem sucessor
Dos 32 prefeitos que estão atualmente re-

Tocantins reelege 50 prefeitos,
mas renovação chega a quase
90 municípios, aponta ATM

86 prefeitos tentaram a reeleição, mas só 50 conseguiram
eleitos, 20 conseguiram fazer sucessor. Por
outro lado, dos 21 prefeitos que desistiram
de ir à reeleição, apenas 08 conseguiram
fazer sucessor.

Mulheres eleitas
Vinte municípios serão governados por mu-

lheres, o que representa um percentual de 14%
do total de Municípios. O número é menor
quando comparado às eleições de 2016, quan-
do foram eleitas 24 prefeitas, ou 17% do total
de municípios.

Disputa acirrada
Em cinco municípios, as eleições foram de-

cidas com uma diferença pequena de votos:
Lizarda (10 votos), Luzinópolis (13 votos), San-
ta Rita do Tocantins (14 votos), Pindorama (17
votos) e Jaú do Tocantins (17 votos).

Um candidato a vereador
conhecido por um apelido inu-
sitado saiu vitorioso nas urnas
no município de Almas, na re-

O Ministério da Educação (MEC) autorizou
o funcionamento do curso de Direito no cam-
pus da Universidade Federal do Tocantins (UFT)
em Tocantinópolis por meio da Portaria nº 380,
publicada no Diário Oficial da União no dia 6 de
novembro.

O campus de Tocantinópolis ainda pertence à
UFT, mas está em processo de transição para
integrar a Universidade Federal do Norte do To-
cantins (UFNT), assim como o de Araguaína.

Para o reitor da UFT, professor Luís Eduar-
do Bovolato, a autorização do curso é uma gran-
de possibilidade que pode trazer muita visibili-
dade para o campus, além de atender a expecta-
tiva da região do Bico do Papagaio.

“Um curso de Direito em uma universidade
pública e gratuita é muito importante e traz ou-
tra perspectiva para o campus, bem como a
possibilidade para muitos jovens da região con-
correrem essas vagas. Com o passar do tempo,
o próprio sistema judiciário será beneficiado com
estagiários, por exemplo, fortalecendo a área e
trazendo perspectivas positivas para toda uma
região”, ressaltou.

Já o reitor pro tempore da UFNT, professor
Airton Sieben, explicou que o curso foi pactua-
do em governos anteriores e ele aguarda códi-
gos de vagas para implantação. “Estamos muito
felizes com essa conquista e o campus de To-
cantinópolis passa a contar agora com 5 cursos
superiores. O curso é o primeiro da UFNT e
representa um atendimento às demandas da po-
pulação norte tocantinense”, pontuou o reitor.

Próximos passos
De acordo com o coordenador do curso de

Direito, o professor Deive Bernardes, todas as
decisões foram tomadas por uma comissão. São
mais de 11 anos de espera para que o curso pu-
desse ser disponibilizado.

“Desde 2009, fazemos pesquisas nas esco-

A Polícia Militar prendeu
dois jovens de 23 e 26 anos

Erivelton Alves dos Santos, mais
conhecido como �Já Morreu�

�Já Morreu� é eleito vereador em Almas

gião sudeste do Tocantins.
O novo vereador é o jovem

Erivelton Chagas Santos, 28
anos, filiado ao MDB, mas o

que chama a atenção é o nome
que apareceu nas urnas: ‘Já
Morreu’.

Conforme dados do TSE,
‘Já Morreu’ é servidor públi-
co municipal e possui o ensi-
no fundamental incompleto.
Ele não informou nem um cen-
tavo de recursos na prestação
de contas.

‘Já Morreu’ foi o 7º mais
votado no município, com 152
votos. Almas possui cerca de
7 mil habitantes, segundo o
IBGE. Lá, o prefeito Vagui-
nho (MDB) foi reeleito com
61,4% dos votos válidos. A
única concorrente, Giselly Cin-
tra (PSDB), obteve 38,6%.

ivulgação/TRE

Drogas, arma e munições foram apreendidas durante ação da PM no Setor Sul

Polícia Militar prende traficantes
com arma de fogo, munições

e drogas em Araguaína
Suspeitos ainda tentaram fugir, mas foram encontrados e presos

P
M

/D
iv

ul
ga

çã
o

por tráfico de drogas no Setor
Sul, em Araguaína, na manhã

dessa segunda-feira (16).
Com os suspeitos foram

localizados um revólver cali-
bre .32, três munições intac-
tas, um smartphone de cor
preta, cem gramas de maco-
nha, trezentos gramas de cra-
ck e dinheiro em espécie.

A PM disse que uma equi-
pe se deslocou ao local indi-
cado após ter sido acionada
pelo 190 e os suspeitos em-
preenderam fuga. No entan-
to, eles foram localizados e
presos posteriormente.

A dupla, os entorpecentes,
o smartphone, a arma de fogo
e as munições foram condu-
zidos à Central de Flagrantes
da Polícia Civil.

Curso de Direito vai dar mais visibilidade ao Campus
da UFT e à cidade de Tocantinópolis

MEC autoriza curso de Direito no
campus da UFT em Tocantinópolis

Campus contará a partir de agora com cinco cursos superiores

las da região sobre as demandas e o curso de
Direito sempre aparecia. Muitos dos filhos aqui
da região atravessam o rio para poder cursar
Direito em Imperatriz, no Maranhão, ou regiões
mais longínquas”, explicou.

Ainda segundo o coordenador, a comissão
vai estudar a possibilidade de ofertar vagas para
o curso de Direito para o semestre 2021/1.

Concursos
Sobre o processo de criação do curso de Di-

reito em Tocantinópolis, o diretor do campus,
professor Nataniel Gonçalves, explicou que a
emissão de autorização pelo MEC pode ser tra-
duzida como um dos últimos passos para que,
de fato, o curso de Direito possa efetivamente
funcionar.

Ainda segundo o diretor, após essa autoriza-
ção, resta ainda o desbloqueio dos 18 códigos de
vagas para docentes e alguns para técnicos ad-
ministrativos junto ao Ministério da Economia e
Ministério da Educação. “Esses códigos de vaga
para concursos é o que definitivamente ainda fal-
ta para que o curso de Direito possa abrir a pri-
meira turma”, ressaltou professor Nataniel.

Tocantinópolis
O campus da UFT em Tocantinópolis conta

agora com cinco cursos superiores, sendo eles:
Educação do Campo, Educação Física, Ciênci-
as Sociais, Direito e Pedagogia.

O campus é um dos grandes marcos do de-
senvolvimento educacional da região do Bico do
Papagaio, sendo muitas vezes citado como sen-
do uma instituição de referência por aqueles que
estão buscando se qualificar tendo em vista o
desenvolvimento da região.

Os cursos ofertados atingem um raio para
além das fronteiras do estado do Tocantins e o
curso de Direito trará uma visibilidade ainda
maior ao campus.

Divulgação
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Feira da Mulher Empreendedora tem foco em estimular
os negócios e promover o comércio em Imperatriz

Iniciativa reúne 18 empresas em feira alusiva ao dia mundial do empreendedorismo feminino

V ocê sabia que dia 19
de novembro é co
memorado o Dia
Mundial do Em-

preendedorismo Feminino?
Isso mesmo, a data foi lança-
da pelas Organizações das
Nações Unidas (ONU), com
a finalidade de fomentar e in-
centivar as mulheres empre-
endedoras. No Brasil, segun-
do levantamento do Panora-
ma Mulher 2019 e pelo Ins-
per, apenas 13% das empre-
sas no país tem lideranças fe-
mininas. Ainda neste contex-
to, conforme o Monitoramen-
to de Empreendedorismo Glo-
bal, em 2018 o Brasil tinha
cerca de 24 milhões de negó-
cios formal ou informal capi-
taneados por mulheres.

As estatísticas atestam o
potencial feminino nos negó-
cios e revelam a identidade
de resiliência e coragem da
mulher empreendedora. Su-
perar desafios, preconceitos,

aliar jornadas de trabalho e
tarefas do lar, ser equilibrista
nas finanças e audaciosas nos
anseios, perfeccionista naqui-
lo fazem, talvez essas pala-

vras sejam alguns dos adjeti-
vos as mulheres empreende-
doras que a cada dia vencem
seus próprios limites na luta
por seus sonhos.

Em alusão a este dia, será
realizado no próximo dia 19,
a Feira de Mulheres Empre-
endedoras, uma ação ideali-
zada por mulheres com o
apoio do Serviço Brasileiro de
Apoio às Micro e Pequenas
Empresas (Sebrae), pela As-
sociação Comercial e Indus-
trial de Imperatriz (ACII),
Conselho da Mulher
Empresária(CME) Tocantins
Shopping e Mulheres Empre-
endedoras de Imperatriz.

A iniciativa reúne 18 em-
presas lideradas por mulhe-
res de diversos segmentos,
com o objetivo de impulsio-
nar o comércio, promover
network entre as marcas e
incentivar o empreendedoris-
mo feminino na cidade. A fei-
ra será realizada no 1° piso
do Tocantins Shopping, das
10h às 22h, lembrando que a
ação estará recebendo doa-
ções de brinquedos para ação
social natalina.

Confira a lista de empresas participantes:

Thand Picolés e Paletas – Gelados comestíveis
Quitanda do banho – Sabonetes Artesanais
InArt Artesanato – Artesanato em cartonagem e enca-

dernação
Ateliê da Cle – Artesanato em feltro, MDF e crochê
Rayza Machado Imobiliária - Venda e locação de casas

e apartamentos
Lust Club - Produtos eróticos e consultoria
Depyl Action Imperatriz – Depilação e design de sobran-

celhas
Ok center – Games e Informática
Chambéry - Trufas artesanais e Pipocas Gourmet
Com Afeto Imperatriz – Pães Artesanais
Docella Browneria - Brownies
Salão Maria Bonita - Serviços de beleza
Dona Doce – Panetones
BrigadeiriaItz - Brigadeiros
Avatim – Produtos de beleza e ambientes
Pano Bem Criado – Panos de pratos
Mimos da Bia – Tiaras e laços
Ythalla Sancho - Design de sobrancelhas e micropigmen-

tação
Lojinha da Ampare- venda de produtos

Sebrae e Suzano lançam programa para apoiar micro e pequenos fornecedores no Maranhão

O programa Semear visa o fortalecimento da micro e
pequena empresa para o desenvolvimento regional
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A Suzano, referência glo-
bal na produção de bioprodu-
tos desenvolvidos a partir do
cultivo de eucalipto, está ca-
pacitando 31 fornecedores
que fazem parte da cadeia
produtiva de suprimentos da
empresa nos municípios de
Cidelândia, Governador Edson
Lobão, Grajaú, Imperatriz e
São Luís (MA). A iniciativa
faz parte do Semear (Progra-
ma de Desenvolvimento e Ca-
pacitação de Micro e Peque-
nos Fornecedores), desenvol-
vido por meio de uma parce-
ria com o Sebrae visando o
fortalecimento do setor e o
desenvolvimento regional.  

“Promover o desenvolvimen-
to sustentável da comunidade
onde está inserida sempre foi
uma das prioridades da Suzano
e o programa Semear está ali-
nhado a essa cultura de gerar e
compartilhar valor. O nosso ob-
jetivo é, ao capacitar micro e
pequenas empresas da região,
sejam elas atuais ou potenciais
fornecedoras da companhia,
trazer maior competitividade e,
ao mesmo tempo, contribuir
para que essas empresas cres-
çam de maneira saudável e tra-
gam desenvolvimento econômi-
co para a região”, destaca Jan-
sen Barrozo Fernandes, geren-
te executivo de operações flo-
restais da Suzano. 

A parceria Sebrae e Suza-
no, é um elo importante de
fomento para esses empreen-
dimentos no estado. “São 31
empresas cadastradas neste
programa de capacitação, que
serão orientadas para o desen-
volvimento e estimuladas a

acessarem novas oportunida-
des de mercado”, comentou o
diretor Técnico do Sebrae no
Maranhão, Mauro Borralho. 

Para isso, o programa pre-
vê, sem custo aos participan-
tes, abordar temas como em-
preendedorismo, inovação,
planejamento, relacionamento
com o cliente, gestão financei-
ra, entre outros. Na grade do
programa, estão contempla-
das 30 horas de aulas online,
consultorias individuais, ofici-
nas de gestão financeira, pa-
lestra sobre tributação espe-
cial e sobre responsabilidade
socioambiental e valores com-
partilhados pela Suzano.  

Os conteúdos que serão re-
passados para os empresários
de pequenos negócios que par-
ticipam do programa, fazem
parte dos requisitos de atendi-
mentos das demandas da em-
presa de celulose. “As orienta-
ções, no sentido de adequação
aos critérios e requisitos neces-
sários pela Suzano em sua ca-
deia de suprimentos, visam con-
tribuir para os benefícios em
eficiência da gestão, redução de
perdas e melhoria da qualida-
de, bem como na redução dos
custos”, explicou a gerente re-
gional do Sebrae em Imperatriz,
Márcia Martins.  

 
Gestão empresarial 
O lançamento do programa

Semear foi realizado na últi-
ma sexta (13/11) de forma on-
line e teve como público-alvo
as equipes de trabalho do Se-
brae e da Suzano, além dos
fornecedores cadastrados no
programa. Além do Mara-

nhão, o programa está em an-
damento também na Bahia e
no Mato Grosso do Sul.  

 
Sobre a Suzano  
A Suzano, empresa resul-

tante da fusão entre a Suzano
Papel e Celulose e a Fibria,
tem o compromisso de ser re-
ferência global no uso susten-
tável de recursos naturais. Lí-
der mundial na fabricação de
celulose de eucalipto e uma
das maiores fabricantes de
papéis da América Latina, a
companhia exporta para mais
de 80 países e, a partir de
seus produtos, está presente
na vida de mais de 2 bilhões
de pessoas. Com operações
de dez fábricas, além da joint
operation Veracel, possui ca-
pacidade instalada de 10,9
milhões de toneladas de celu-
lose de mercado e 1,4 milhão
de toneladas de papéis por
ano. A Suzano tem mais de 35
mil colaboradores diretos e
indiretos e investe há mais de
90 anos em soluções inovado-
ras a partir do plantio de eu-
calipto, as quais permitam a
substituição de matérias-pri-
mas de origem fóssil por fon-
tes de origem renovável. A
companhia possui os mais ele-
vados níveis de Governança
Corporativa da B3, no Brasil,
e da New York Stock Exchan-
ge (NYSE), nos Estados Uni-
dos, mercados onde suas
ações são negociadas. 

 
Sobre o Sebrae  
O Serviço Brasileiro de

Apoio às Micro e Pequenas
Empresas (Sebrae) é uma
entidade privada que promo-
ve a competitividade e o de-
senvolvimento sustentável dos
empreendimentos de micro
pequenas empresas– aqueles
com faturamento bruto anual
de até R$ 4,8 milhões. Atuan-
do com foco no fortalecimen-
to do empreendedorismo e na
aceleração do processo de
formalização da economia por
meio de parcerias com os se-
tores público e privado, pro-
gramas de capacitação, aces-
so ao crédito e à inovação,

estímulo ao associativismo,
feiras e rodadas de negócios. 

As soluções desenvolvidas
pelo Sebrae atendem desde
o empreendedor que preten-
de abrir seu primeiro negócio
até pequenas empresas que
já estão consolidadas e bus-
cam um novo posicionamen-
to no mercado. 

Para garantir o atendimen-
to aos pequenos negócios, o
Sebrae atua em todo o terri-
tório nacional. Onde tem Bra-
sil, tem Sebrae. Além da sede
nacional, em Brasília, a insti-
tuição conta com pontos de
atendimento nas 27 Unidades
da Federação, onde são
oferecidos cursos, seminários,

consultorias e assistência téc-
nica para pequenos negócios
de todos os setores. 

Para saber mais: Entre
no Portal Sebrae ou ligue gra-
tuitamente para a Central de
Relacionamento Sebrae: 0800
570 0800. 

(Assessoria de Imprensa
Suzano e Sebrae)
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PM prende quadrilha
Durante a operação “Bairro Seguro”, a Poli´cia Militar realizou a prisão de seis homens e a apreensão de uma menor em

conflito com a lei, suspeitos de integrar uma quadrilha com atuação em Caxias-MA. Por volta das 21h, os policiais do Esquadrão
Águia deflagravam a operação no Bairro Bela Vista, quando avistaram uma movimentação suspeita em frente a uma residência
na Rua Bela Vista. Ao procederem abordagem, os policiais avistaram indivíduos tentando empreender fuga pela lateral da
residência e realizaram diligências. Os pm’s capturaram os indivíduos e iniciaram a revista pessoal e do imóvel. Na ação foram
apreendidos: 04 (quatro) armas de fogo, sendo 03 (três) revólveres calibre .38 e 01 (uma) espingarda calibre .12; 04 (quatro)
munições calibre .12, 14 (quatorze) munições calibre .38, 05 (cinco) trouxas pequenas de maconha, 01 (uma) porção maior de
maconha, 01 (uma) muda de maconha, 02 (dois) aparelhos de televisão, 02 (dois) aparelhos de videogame com controles, 07
(sete) aparelhos celulares e 01 (uma) carteira porta cédulas.

Um homem identificado como Francisco de
Sousa Carvalho foi assassinado com vários ti-
ros nesta terça-feira (17), enquanto fazia ser-
viço de mudança. O crime aconteceu nas pri-
meiras horas da manhã, no bairro Ouro Verde,
periferia de Imperatriz.

De acordo com as primeiras informações,
a vítima, o dono de uma caminhonete de frete,
entregava uma mudança quando foi atingido a

Homem é assassinado a tiros em Imperatriz
 O crime aconteceu na manhã desta terça-feira, no bairro Ouro Verde

Francisco de Sousa Carvalho, morto com vários tiros
tiros por um dos ocupantes de uma moto. Fo-
ram vários disparos. Ele morreu na hora.

Após o crime, os suspeitos fugiram. A polí-
cia e o Icrim estiveram no local, fazendo levan-
tamento e dando início às investigações. “Não
temos ainda a motivação do crime nem infor-
mações sobre os autores. Mas já estivemos com
uma equipe no local e iniciamos as investiga-
ções”, afirmou o delegado Praxísteles Martins.

Divulgação

O caso aconteceu quando
criança, Maria Clara, de ape-
nas 30 dias de nascida, se en-
gasgou com leite materno. O
Cabo da Polícia Militar, Alilã
Aquino Nascimento, lotado no
3º BPM, que se encontrava de
folga e juntamente com a fa-
mília, saboreava um açaí. “De
repente ouvimos uma gritaria
e minha esposa me alertou
que era uma senhora, com
uma criança nos braços pedin-
do socorro, pois o bebê tinha
engasgado com leite mater-
no”, disse o policial.

A mãe, Sabrina Barbosa,
estava desesperada com Ma-
ria Clara nos braços, já des-
falecida. Imediatamente, o
Cabo Alilã realizou o que ha-
via apreendido em casos des-
sa natureza, aplicando a ma-
nobra de Heimlich um proce-
dimento rápido de primeiros
socorros para tratar asfixia
devido à obstrução das vias
respiratórias superiores por
objetos estranhos como ali-
mento. “Eu nunca tinha pas-
sado por uma situação dessa,
mas em nossa instituição re-
cebemos treinamento para
isso, mas a gente nunca se
acha preparado, porque é um
momento muito tenso, porque
assim como deu certo, pode-
ria ter dado errado. Não so-
mos profissionais da área da
saúde, mas temos esse conhe-
cimento, para que no momen-
to certo, possamos ajudar al-

Cabo da PM salva criança engasgada
Mãe da criança chama policial de anjo da guarda e diz que será eternamente grata

Cabo Alilã, com Sabrina e Maria Clara,
em reencontro depois do salvamento
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guém. Graças a Deus deu
certo e Maria Clara está aqui,
sã e salva”, destacou o Cabo
Alilã.

Sabrina Barbosa, mãe de
Maria Clara, que reside em
Marabá, veio a Imperatriz para
cumprir com o dever cívico do
voto, aproveitou para reencon-
trar o Cabo Alilã. Ela disse que
o policial foi um enviado de
Deus, porque estava de folga,
justamente no lugar certo e
salvou a vida da sua filha.

- “Na hora foi um deses-
pero tremendo, pois ao perce-
ber que Maria Clara havia se
engasgado, pois estava ama-
mentando-a, corri com ela nos
braços para a rua pedindo so-
corro. Aí foi quando apareceu
o Cabo Alilã, um enviado de

Deus. Meu muito obrigado.
Serei eternamente grata”, dis-
se a mãe de Maria Clara.

O Cabo Alilã Aquino Nas-
cimento ingressou na Polícia
Militar do Maranhão (PM-
MA), no dia 18 de junho de
2007 (barra/07), portanto há
13 anos e 5 meses. Mas essa
foi a primeira vez que o poli-
cial foi protagonista de um ato
de bravura dessa natureza,
salvando uma criança da mor-
te precoce por asfixia.

“Estou na profissão que
sempre sonhei, fazendo o que
gosto”, completa. Ele está
certo de que o preparo técni-
co e o emocional da forma-
ção militar contribuíram para
o sucesso dessa missão de
salvamento.

Presos três suspeitos de furto em Imperatriz

A Polícia Civil do Estado do
Maranhão prendeu em fla-
grante delito em Imperatriz
três homens suspeitos de co-
meterem o crime de Furto
Qualificado.

Conforme as investigações,

Celulares e outros objetos
apreendidos com os acusados

os suspeitos estavam realizan-
do furtos nos veículos, no es-
tacionamento de um super-
mercado, no bairro Vila Lobão.
Com eles foram encontrados
diversos celulares, dinheiro,
relógio e dois bloqueadores de

MPMA oferece denúncia por homicídio doloso
contra agentes públicos envolvidos na morte
de criança em acidente com pau-de-arara

CAROLINA – O Ministério Público do Mara-
nhão, por meio da Promotoria de Justiça de Caroli-
na, ofereceu denúncia no último dia 1º de novem-
bro contra Nélio Pereira de Castro, Fábio Marinho
da Silva e José Ésio Oliveira da Silva (vice-prefeito
e secretário de Educação de Carolina), por crime de
homicídio praticado contra o menino Lourival Pe-
reira da Silva Filho, de oito anos de idade, ocorrido
no dia 22 de maio de 2018.

Nessa data, um acidente com uma caminhonete
“pau de arara” de transporte escolar, contratada
pela Prefeitura de Carolina e que conduzia a vítima
e outras crianças na zona rural do município, pro-
vocou a morte de Lourival. De acordo com as in-
vestigações, a queda da carroceria do veículo, que
estava em situação inteiramente irregular, provo-
cou a morte do menino. Ficou constatado que, com
a queda, o pneu da caminhonete passou por cima
da criança, que morreu antes de chegar ao hospital.

Para o Ministério Público do Maranhão, os de-
nunciados, por meio de ações e omissões, foram
responsáveis pela morte da criança, ou seja, prati-
caram, assim, o crime de homicídio.

Foi requerido também o afastamento e/ou a or-
dem de impedimento de assunção futura, cautelar-
mente, dos denunciados José Ésio Oliveira da Sil-
va e Fábio Marinho, de quaisquer funções públi-
cas exercidas na municipalidade, enquanto durar a
instrução processual.

Fábio Marinho é o assessor técnico responsável
pelo gerenciamento do transporte escolar municipal
e Nélio Pereira, o motorista do veículo. “A criança
morreu porque caiu do veículo e, por seu turno, isso
só sobreveio em virtude de tal veículo não deter
nenhuma condição de segurança em virtude dos
denunciados terem agido contrariamente à direção
de realizar as adequações necessárias no serviço
público em questão”, argumentou o promotor de
justiça Marco Túlio Lopes, autor da denúncia.

Não é o primeiro acidente que ocorre sob a res-
ponsabilidade do secretário de Educação e do as-
sessor. No início da gestão dos responsáveis pelo
transporte escolar de Carolina, no dia 27 de março
de 2017, Josué Pereira foi vítima de outro acidente
ocasionado por irregularidade no transporte esco-
lar. O acidente resultou em um ferimento na cabeça
da vítima, no qual foram feitos 45 pontos cirúrgi-
cos, além de fratura na clavícula e graves escoria-
ções por todo o corpo.

OS FATOS - No caso que vitimou Lourival Pe-
reira, a caminhonete não dispunha de cinto de se-
gurança, de capota, os bancos eram de madeira,
com estruturas integralmente desgastadas pelo uso
frequente em anos, o que, para o membro do
MPMA, é suficiente para concluir que “indicá-la
ou permiti-la para um tipo de transporte tão impor-
tante consiste, sem dúvida, em aceitar o risco de
um resultado de morte certa”.

Reforçando a argumentação, o promotor de jus-
tiça aponta que o dolo da conduta é evidenciado a
partir do momento que os três denunciados possu-

íam plena ciência de que o carro não tinha nenhu-
ma condição de segurança e, mesmo assim, o admi-
tiram, sem resistência, para fazer a rota em questão.

Marco Túlio Lopes ressalta, ainda, que o co-
nhecimento dos problemas do transporte escolar
pelos denunciados pode ser confirmado por vários
procedimentos administrativos instaurados na Pro-
motoria de Carolina e oficiados à Secretaria de Edu-
cação, em especial o Inquérito Civil 1823-012/2017.
No bojo desse procedimento, foi expedida Reco-
mendação Ministerial anterior aos fatos, alertando
sobre o risco da situação e exigindo a tomada de
providências.

INDIVIDUALIZAÇÃO DAS CONDUTAS  - Na
denúncia, o Ministério Público afirma que José Ésio
e Fábio Marinho permitiram e consentiram que o
carro envolvido no acidente e todos os outros
“paus de arara” circulassem livremente, quando
deviam ter agido de modo contrário, proibindo a
circulação deles. 

“Tais denunciados concorreram dolosamente 
para a morte da criança, tanto  comissivamente (por-
que chefiavam o esquema criminoso de disponibi-
lização do transporte escolar friamente irregular)
quanto  omissivamente (ao permitir a circulação,
no dia em questão, do “pau de arara” e do motoris-
ta Nélio, pessoa reconhecidamente sem qualifica-
ção específica para o sagrado transporte escolar
de crianças e adolescentes”, enfatiza o MP.

Para o promotor de justiça Marco Túlio Lopes, a
responsabilidade penal do denunciado Nélio Pe-
reira é evidente, porque aceitou conduzir um veícu-
lo totalmente inseguro, com excesso de passagei-
ros, sem ter qualquer qualificação para este tipo de
condução. Segundo relatos de testemunhas, no
momento do crime, o motorista estava com som
alto, o que impedia de ouvir os alunos que vinham
atrás, na carroceria, ou qualquer outra ocorrência
que necessitasse da sua atenção e ainda com velo-
cidade incompatível com a via e com a própria ativi-
dade de transporte de crianças.

“Como se não bastasse, o acusado, mesmo após
a queda da criança do veículo e do pedido do irmão
da vítima para ir, imediatamente, ao hospital e, ain-
da, mesmo após ouvir da vítima sobre fortes dores
nas regiões das costas e do braço, primeiro foi dei-
xar outros alunos em suas casas para somente en-
tão levar a vítima para o socorro”, relatou o mem-
bro do Ministério Público.

PEDIDOS  - Diante dos fatos e das condutas, o
Ministério Público requereu que os denunciados
sejam incursos nas penas de homicídio qualifica-
do, com a majoração devida por se tratar de crime
praticado contra pessoa menor de 14 anos. 

Contra Fábio Marinho e José Ésio Oliveira, foi
requerida ainda a condenação de ambos por fraude
processual e prevaricação. Em relação ao secretá-
rio de Educação, especificamente, também foi soli-
citada a aplicação de pena por falsidade ideológica
e condescendência criminosa, todos itens previs-
tos no Código Penal. (CCOM-MPMA)

trava veicular.
Os indivíduos estão sendo

investigados por crimes seme-
lhantes, realizados na região
central da cidade, em Inqué-
rito Policial instaurado no 1º
Distrito Policial de Imperatriz,
que realizou as prisões com
apoio do Grupo de Pronto
Emprego (GPE/Imperatriz).

Os três homens bem
como todo o material apre-
endido foram apresentados
na 10ª Delegacia Regional
de Imperatriz (10ª DRPC)
para as providências cabí-
veis. A 10ª DRPC conta
com a colaboração da popu-
lação através do disk denún-
cia (99) 98475-5975. Ano-
nimato garantido. (ASCOM
PCMA)

Divulgação
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O técnico do Moto Club,
Léo Goiano, reforçou a neces-
sidade de mais peças para a
sequência da Série D do Cam-
peonato Brasileiro. São pelo
menos cinco jogadores que o
técnico espera que o clube
contrate.

O comandante não revelou
o número e nem as posições
que pediu reforços à diretoria,
mas o ge apurou que são até
cinco jogadores solicitados.

-  Nosso presidente sabe a
necessidade que temos de
qualificar ainda mais nosso
elenco. Algumas posições nós
temos carência e precisamos
e podemos qualificar ainda
mais. Temos feito contato
com alguns atletas para que a
gente possa fortalecer o gru-
po - disse o técnico.

Com gols de Marlon (me-
nos de 1 minuto), Nícolas, aos
23, e PH, aos 32 minutos, to-
dos no 1º tempo, o Paysandu
derrotou o Imperatriz por 3 x
0, na noite de segunda-feira
(16), no estádio Frei Epifânio,
jogo válido pela 15ª rodada do
Campeonato Brasileiro da
Série C.

O jogo

Sem ter muito o que fazer,
já que um elenco bastante re-
duzido (só tinha 13 jogadores
à disposição para a partida),
o Imperatriz adotou o esque-

Imperatriz continua sem
vencer no Brasileiro

O time, já rebaixado, segue em último do Grupo A, com apenas 1 ponto

Cavalo de Aço perdeu por 3 a 0 para o Paysandu, no Frei Epifânio

Vagner Grigório/Assessoria SID

ma 3-5-2. O objetivo era evi-
tar uma nova goleada, o que
de certa forma terminou con-
seguindo. O Cavalo de Aço
sofreu o primeiro gol no pri-
meiro ataque do Papão da
Curuzu, quando Marlon chu-
tou, de fora da área, rasteiro,
no canto direito do goleiro
Rodrigo Calchi, que, ainda,
foi na bola, mas não conse-
guiu realizar a defesa. Com
o Paysandu melhor no jogo e
mais organizado, os gols eram
questão de tempo. Tanto que
aos 23 minutos, o atacante
Nícolas, com certa facilida-
de, dentro da área, tocou

mansamente, deslocando o
goleiro, e aumentando o pla-
car para 2 x 0. O terceiro gol
saiu 9 minutos depois. Cru-
zamento da direita, Nícolas
cabeceou na trave superior e
no rebote, PH, sem marca-
ção, complementou fechando
o placar em 3 x 0. Na etapa
final, o time paraense tirou o
pé e o placar permaneceu
sem alteração.

Com a vitória, o Paysandu
entra no G-4, ocupando a 4ª
posição, com 22 pontos, dois
a mais que o Manaus, que é o
5º, e dois atrás do Vila Nova-
GO, que é o 3º colocado. Ago-

ra, restam três jogos para o
Imperatriz encerrar o Brasi-
leiro. Vila Nova-GO, Ferrovi-
ário-CE e Manaus-AM.

Próximos jogos

O Imperatriz, que terá as
voltas do goleiro Jairo e do la-
teral esquerdo Wesley, en-
frenta o Vila Nova no próxi-
mo sábado (21), às 17h, no-
vamente no Frei Epifânio. Já
o Paysandu recebe o Ferro-
viário-CE, no domingo (22),
às 18h, no Mangueirão, em
Belém. (Carloto Júnior -
Colaborador)

Léo Goiano quer time mais qualificado

Técnico do moto quer reforços
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bPara Léo Goiano, os refor-
ços que devem chegar são in-
dispensáveis para que o clu-
be tenha sucesso no plano tra-
çado de voltar a Série C do
Brasileiro.

- Entendemos a diretoria,
o nosso presidente, que estão
fazendo possível e o impossí-
vel para poder cumprir com
os compromissos. Não está
sendo fácil. Nem podemos
contar com a receita que vem
das arquibancadas, do nosso
torcedor. Entendemos tudo
isso. Mas para que nós seja-
mos candidatos mesmo ao
acesso, temos que fazer isso.
Vamos ter que gerir com
muita inteligência e critério os
recursos que temos. Não vim
aqui vender sonho pra nin-
guém, dizer que vamos subir

a todo custo, então vamos ter
que qualificar.

Na primeira fase, o Moto
joga ainda contra Sinop, no
Mato Grosso, e Baré, em São

Luís. Depois, o time parte para
o mata-mata. Para conseguir o
acesso, o Papão do Norte tem
que passar por três etapas de
mata-mata. (Fonte: GE)

Por: Breno Prata,
São Januário

Destaque positivo desde o
início da temporada, o volante
Andrey vem se consolidando
ainda mais na posição. Mes-
mo com a chegada do técnico
Ricardo Sá Pinto, o camisa 15
vem se adaptando muito bem
as exigências do comandante.
Andrey celebrou a vitória do
último sábado (14/11), disse
que o triunfo trará mais confi-
ança a todo o grupo e ressal-
tou a importância da próxima
partida para toda a equipe.

– Foi uma vitória muito im-
portante para o grupo. Vínha-
mos de uma semana de muito
trabalho, com o Mister Ricar-
do e acho que essa vitória ser-
viu para que a gente pegasse
um pouco mais de confiança.
Estávamos em uma sequência
muito ruim e tenho certeza que
essa vitória vai trazer muita
confiança a todo o grupo. Te-
mos um jogo importante nes-
ta quinta-feira, contra o For-
taleza e temos que entrar con-
centrados, para que possamos
ter uma boa sequência de vi-
tórias no campeonato, sair da
parte de baixo da tabela e co-
meçar a olhar lá para cima –
disse o prata da casa.

Recém chegado ao clube,
o técnico Ricardo Sá Pinto dis-
putou seis partidas no coman-
do da equipe e conta com todo
o apoio do elenco. Andrey elo-
giou o trabalho que o coman-
dante vem fazendo, declarou
o seu amor pelo Vasco e disse
que sempre que estiver em
campo, vai lutar pela camisa.

– O Mister é um grande
treinador. Claro que no come-
ço temos que passar pela fase
de adaptação, mas acho que o
grupo abraçou o trabalho, en-
tendeu como funciona o modo
de trabalhar dele e tenho cer-
teza que as coisas vão come-
çar a funcionar. Tento dar o

Vovô pega o Verdão pela Copa do Brasil
O Ceará enfrenta o Palmeiras nesta quarta-feira (18), às 19h, na Arena Castelão. O time

paulista tem vantagem no duelo pela Copa do Brasil, já que venceu a primeira partida 3 a
0. Para avançar, o Vovô precisa vencer por no mínimo quatro de diferença. Caso o time
cearense vença por três gols de diferença, a disputa do classificado vai para os pênaltis. O
time pode contar com retornos importantes para o confronto. Artilheiro do Ceará na
temporada, Vina foi desfalque nos últimos jogos do Vovô após testar positivo para Covid-
19 e a ausência foi sentida nas derrotas para o Verdão e o Grêmio. O jogador é um dos
destaques em 2020, com 15 gols e líder em assistências na temporada, com 12 passes. O
meia cumpriu o isolamento após o diagnóstico e já retornou ao CT do Ceará. Eduardo
Brock, que também havia testado positivo, deve estar à disposição.

Andrey comemora
marca e elogia técnico

Desfalcado, Flamengo
enfrenta o São Paulo

Everton Ribeiro está na
Seleção Brasileira

Gabigol não está re-
cuperado das dores na
coxa direita, não viaja e
aumenta ainda mais a lis-
ta de desfalques do Fla-
mengo para enfrentar o
São Paulo, quarta-feira,
no Morumbi. O atacan-
te fez exame que apon-
tou uma fadiga acentu-
ada no local. Como per-
deu por 2 a 1 no Mara-
canã, a equipe precisa
vencer por dois gols de
diferença para avançar
na Copa do Brasil. Se
vencer por um gol, o
Flamengo leva a decisão
para os pênaltis. Não há
critério de “gol fora de
casa” no torneio.

Marcelo Cortes / Flamengo

A informação da ausência de Gabigol foi publicada inicialmen-
te pelo site “Coluna do Fla” e confirmada pelo ge. Além de Gabi-
gol, o técnico Rogério Ceni não vai poder contar com Pedro,
Thiago Maia, Filipe Luís e Rodrigo Caio, que se recuperam de
lesão. Diego está em recondicionamento físico. Everton Ribeiro
e Isla jogam nesta terça pelas Eliminatórias e é improvável que
tenham condições de estar em campo contra o São Paulo hoje.

Nesta terça, o Flamengo confirmou a alta gravidade do pro-
blema de Thiago Maia, que lesionou os ligamentos do joelho. A
forma de tratamento ainda está sendo discutida com o Lille,
clube francês que tem contrato com o volante.

Everton Ribeiro e Isla constam na relação, mas disputam
nesta terça jogos pelas Eliminatórias da Copa do Mundo.

Rafael Ribeiro/Vasco

Andrey chega a marca
de 100 jogos com a
camisa do Vasco

meu máximo dentro de cam-
po, mas nem sempre aconte-
ce, o que eu não posso é dei-
xar de dar o meu sangue pela
camisa do Vasco. Porque é
como eu sempre digo, além de
tudo, eu sou torcedor do Vas-
co dentro e fora de campo,
então eu sempre vou lutar por
essa camisa. Espero continu-
ar ajudando ainda mais o Vas-
co, quem sabe eu não possa
atingir outras marcas como a
de hoje. Fico muito feliz em
poder conquistar essa marca
no clube do meu coração, além
disso fico feliz com os elogios
do professor Ricardo e agora
vamos seguir por mais, que
ainda temos uma longa tem-
porada pela frente – ressaltou
o volante.

Na vitória diante do Sport
no último sábado (14), o prata
da casa chegou a marca de
100 jogos com a equipe pro-
fissional do Vasco. O camisa
15 celebrou essa marca tão
importante, relembrou sua tra-
jetória dentro do clube e disse
ainda que espera poder atingir
outras marcas e conquistar tí-
tulos com a camisa do Vasco.



o progressoo progressoo progressoo progressoo progresso C2-2Publicações
Quarta, 18 de novembro de 2020

MURTA

MONITORAMENTO,
ALARME,

CFTV
E CERCA ELÉTRICA

SERVIÇOS DE:

MPERATRIZI

CONFIÁVEIS: SÓ NA MURTA

3525-0096
3525-2999

Rua Paraíba, 762 � Imperatriz - MA
Fone: 3524-1487

Residência Médica no Hospital dos
Servidores do Estado Rio de Janeiro

Curso de Cardiologia na Clínica Quirón,
Barcelona - Espanha

Cardiologia • Clínica Médica

CRM -MANº 382

Dr. Claumir Barros Simões

Pronto Socorro Clínico e Cardiológico
SOCOR

Pronto Socorro Clínico e Cardiológico
SOCOR

By Isabel Mueller

Duplo parabéns!
Parabenizamos Ronald Júnior, aniversa-

riante da última segunda-feira, 10, e Raize
Nascimento Cordeiro, aniversariante da ter-
ça-feira, 11. Os ilustres aniversariantes são
filhos do escrevente juramentado do 2º Ofí-
cio Extrajudicial Ronald Almeida Cordeiro.

VENDE-SE

VENDE-SE PRÉDIO ONDE FUNCIONA O HO-
TEL REDENÇÃO, COM 960 m2  QUADRADOS,
LOCALIZADO NA RUA MONTE CASTELO
COM ALAGOAS, SETOR RODOVIÁRIO.

(99) 98111-3090 / 98136-3921

É preciso ter uma
visão curativa e
desprendida da
vida para se posici-
onar comassertivi-

dade. Haverá bons resultados se tiver a
capacidadedeselecionarepriorizarações
significativas para a carreira. Chefia e
autoridades ficam em destaque.

O maior teste que
vem recebendo da
vida é atuar com
justiçaeética.Odis-
cernimento vai aju-

dá-lo a reparar erros ouprecipitações que
geram aflições emocionais. Os projetos
ganhamformasevocêmantiver umapos-
tura leve e desapegada.

Vocêestá transitan-
do um ciclo impor-
tantedeencerramen-
tos, porémépreciso
atuar com maturi-

dade para que você consiga superar os
obstáculos, principalmente o financeiro.
O céu o ajuda a firmar atividades no tra-
balho, mas é preciso se posicionar.

Uma pessoa signifi-
cativa emsua jorna-
da passa por co-
branças e será leva-
da a se posicionar.

Os caminhos tendem a ser sólidos e com
bons resultados, se você estiver aberto e
disposto a se colocar no lugar do outro.
Atue com maturidade.

O foco no trabalho
é uma exigência do
céu. Você está pas-
sando por um pro-
cesso importantede

transformaçõesno seu trabalho eo cená-
rio pode afetar colaboradores e presta-
doresdeserviço.Vocêvai acertar asdeci-
sões se agir comdesapego.

Você amadureceu
algumas decisões e
poderáexpressá-las
comaspessoascer-
tas. A ansiedade

pode trazer atropelos e, dessa forma, fa-
zervocêperderenergiacomsituaçõesdes-
necessárias.Os talentosdevemsermani-
festados com sabedoria.

É um bom dia para
resolverquestõesfa-
miliares. Você está
maduro para assu-
mir compromissos

financeiros. É importante evitar embates
comumapessoa, porqueelespodemgerar
brigas. É essencial encerrar todo esse pro-
cesso commaturidade.

Haverá a oportuni-
dade de assumir as
rédeas com postu-
ras maduras em re-
laçãoaalgumaspes-

soas. Expressar oquesenteepensaéuma
ação construtiva, principalmente para to-
mar decisões assertivas no trabalho. Cui-
de da saúde.

Com sabedoria,
vocêpoderáresolver
questõesfinanceiras
que se apresenta-
vam bloqueadas. O

céupedequeencerre umciclo desgastado
financeiro para que possa crescer ainda
mais. Desapego na tomada de decisões é
essencial.

Você está maduro e
consciente de como
deveseposicionarem
projetos ou com um
grupo de pessoas. É

crucial focar no autodesenvolvimento e
atuar com autonomia em sua jornada.
Você está transitandodeumciclo desgas-
tado para um novo ciclo.

É um dia para identi-
ficar como deve as-
sumir os compromis-
sosprofissionaiseas
metas futuras. Você

está numciclo de transformações profun-
das emocionais e chegou a hora de aban-
donar o controle para despertar o seu
melhor.Desapegue-sedepessoas.

É um dia ótimo
para ver os projetos
tomarem forma e
para promover as
suas ideias.Épreciso

ter consciência das transformações pelas
quais você vempassandopara liderar pro-
jetos.Seestiverconscientedosencerramen-
tos envolvidos, haverá êxito financeiro!
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O professor Girolama Treccani apresentou um mapa fundiário do Pará, mostrando
que quase 70% do território paraense são terras federais

O governador Helder Barbalho se reuniu por
videoconferência com especialistas
internacionais da área ambiental

Agronegócio

Regularização fundiária foi tema
de debates sobre o Plano Estadual

Amazônia Agora

O segundo ciclo de debates do Webinário “Debatendo o
Plano Estadual Amazônia Agora”, ocorreu dia 12 de novem-
bro, em Belém, tendo como ponto central a discussão sobre
regularização fundiária e ambiental no âmbito do PEAA. O
encontro virtual tem o objetivo de aproximar a sociedade civil
e a área acadêmica da construção da macroestratégia que
será implantada pelo Governo do Pará. O Estado foi repre-
sentado nesta rodada por Bruno Kono, presidente do Instituto
de Terras do Pará (Iterpa).

O debate foi moderado pela pesquisadora Lise Tupiassu,
da Universidade Federal do Pará (UFPA), que iniciou a trans-
missão ao vivo. Em seguida, Bruno Kono falou sobre a im-
portância de modernizar o sistema público para garantir que o
processo de regularização fundiária seja célere e eficiente.
“Não dá pra fazer regularização fundiária, no século XXI,
com a mentalidade e estrutura do século passado. Hoje nós
precisamos ter acesso a imagens de satélite e uso de outras
tecnologias. Já temos uma novidade: uma equipe preparada,
que vai começar o trabalho de leitura das imagens, o que vai
nos permitir saber qual a situação ambiental e fazer o reco-
nhecimento da área”, informou o presidente do Iterpa.

A jornalista Ana Carolina Amaral, do Jornal Folha de São
Paulo, participou como debatedora e questionou sobre temas
como CAR (Cadastro Ambiental Rural), terras quilombolas e
modernização do sistema de regularização fundiária.

Panorama territorial

O professor do Instituto de Ciências Jurídicas da Universi-
dade Federal do Pará, Girolamo Treccani, apresentou um
panorama territorial do Pará, feito com informações integra-
das dos órgãos que tratam da questão fundiária no País, e
especificamente no Pará. O mapa de 2010 mostrou que a
maior parte, quase 70% do território paraense, são terras fe-
derais (24% são áreas indígenas, 16% áreas de conservação
federais, 25% do Incra – Instituto Nacional de Colonização e
Reforma Agrária - e 1,7% de áreas militares federais). O
professor também abordou os desafios da regularização den-
tro desse contexto e das necessidades de corrigir sobreposi-
ções de terras no Cadastro Ambiental Rural.

Desenvolvimento sustentável 

O Plano Estadual Amazônia Agora é uma macroestratégia
do Governo do Pará para promover o desenvolvimento sus-
tentável no campo, por meio de apoio técnico aos produtores
rurais, fomento, regularização fundiária e ambiental, e acesso
a novos mercados e linhas de crédito, além de manter a pre-

Agência Pará

Agência Pará

sença do Estado no combate aos crimes ambientais. (Com in-
formações da Agência Pará).

Núcleo Municipal de Regularização Fundiária

O Incra Sul do Pará firmou acordo de cooperação técnica
com a Prefeitura de Água Azul do Norte (PA) para a criação
do 1º Núcleo Municipal de Regularização Fundiária do país. A
unidade possui caráter temporário e vai contar com servidores
municipais, que vão receber treinamento do Incra para realizar
a regularização fundiária das glebas públicas federais localiza-
das na zona rural do município.

O superintendente regional do Incra no Sul do Pará, Aveil-
ton Souza, esteve em Água Azul do Norte, dia 4 de novem-
bro, para realizar a assinatura do termo. O núcleo executará
algumas etapas importantes do procedimento de regulariza-
ção fundiária em terras federais, inclusive a vistoria em cam-
po, até a emissão de manifestação técnica conclusiva quanto
à regularidade.

Com esta iniciativa, o produtor rural pode se dirigir ao nú-
cleo em sua própria cidade e apresentar sua documentação
para regularização, sem precisar se deslocar até o Incra de
Marabá ou às Unidades Avançadas do instituto na região.

Supervisão ocupacional

Na quinta-feira (5), no Ginásio da Vila Taboca, distrito do
município de São Félix do Xingu, ocorreu a abertura dos traba-
lhos de supervisão ocupacional, em parceria com a Universi-
dade Federal de Viçosa (MG).

Essa parceria visa realizar a supervisão
ocupacional do assentamento Colônia São José do Xingu, onde
vivem 844 famílias, em uma área de 40 mil hectares.

A ação é uma das principais etapas do processo de titula-
ção dos assentamentos. Mas o trabalho da Universidade Fe-
deral de Viçosa vai servir também para resolver outras pen-
dências dos agricultores, tais como: inclusão de cônjuge, des-
bloqueio de beneficiário e atualização cadastral. Ao final dos
trabalhos, será possível ter acesso ao diagnóstico da situação
ocupacional do projeto. (Assessoria de Imprensa do INCRA
em Marabá).

Pará debate ações de sustentabilidade
em iniciativas governamentais

O governador do Estado, Helder Barbalho, reuniu por vide-
oconferência, na manhã de segunda-feira (16), com especia-
listas internacionais da área ambiental, para falar sobre susten-
tabilidade na gestão pública em acordo com a agenda dos Ob-
jetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS). O chefe do
Executivo Estadual falou sobre a estratégia governamental para
preservar a floresta, incentivar a economia no campo e mitigar
a emissão de gases do efeito estufa, por meio do Plano Estadu-
al Amazônia Agora (PEAA). 

“O PEAA tem o objetivo de promover o desenvolvimento

sustentável por meio do fomento da economia local, aliado
às boas práticas ambientais. Precisamos estar unidos na im-
plementação dessas ações para alcançar nossos objetivos e
mudar a mentalidade do setor produtivo rural, mostrando que
é possível produzir mais e melhor, sem degradar a floresta”,
destacou o governador.

O secretário de Meio Ambiente e Sustentabilidade, Mau-
ro O‘de Almeida, também acompanhou o webinar e refor-
çou a evolução do Plano Amazônia Agora no Pará, com a
execução das operações Amazônia Viva, que reduziu em
70% o desmatamento em áreas estaduais ao longo da quinta
fase, realizada em novembro, e as iniciativas de fomento aos
produtores rurais. 

“Estamos aliando ações repressivas com o incentivo
aos produtores rurais com o Territórios Sustentáveis, que
capacita e cria condições de regularização ambiental e
fundiária, além das condições de acesso a financiamentos
aos proprietários rurais”, ressaltou o titular da Semas.
(Agência Pará).

Gestão digital de fazenda torna a
atividade agrícola mais sustentável

A agricultura digital otimiza o trabalho no campo e ajuda a
aumentar a produtividade das lavouras de uma forma mais
rentável e sustentável. Isso porque uma gestão mais eficien-
te e efetiva gera economia de insumos e de recursos natu-
rais como água, energia e áreas de plantio, além de propiciar
manejos mais adequados ao meio ambiente e à sociedade. 

De acordo com a pesquisa “Agricultura Digital no Brasil
– tendências, desafios e oportunidades, elaborada pela Em-
brapa (Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária), entre
as vantagens indicadas pelos agentes do agronegócio que
utilizam tecnologia na agricultura, 32% apontaram que o uso
de aplicativos e softwares otimizam o consumo de insumos
como sementes, defensivos, fertilizantes, agentes de contro-
le biológico e água.

 
O Farmbox, software de gestão que já monitora 1,6 mi-

lhão de hectares no Brasil, Bolívia e Paraguai, fornece infor-
mações do plantio à colheita, como mapas de infestação de
pragas, frequência de monitoramento a cada talhão, pluvio-
metria, agenda de aplicações, estoque de insumos, previsão
de colheita e de custos de produção, de produtividade e ren-
tabilidade total ou por talhão, entre outros. “O produtor ou
gestor tem as informações na palma da mão e em tempo
real. Todos que estão conectados à plataforma têm acesso
aos dados gerados no campo, que são dispostos em relatóri-
os para orientar as melhores tomadas de decisão”, explica o
CEO da Checkplant/Farmbox, André Guerreiro Cantarelli.
(Flávia Romanelli – SP).

Recado

Agora, torcemos para que os eleitos em todo o país  –
prefeitos e vereadores – trabalhem de fato em prol do povo
e cumpram com seus compromissos de campanha.
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Jipe Clube de Imperatriz

Edital de Convocação

O presidente do Jipe Clube de Imperatriz, no uso de suas atri-
buições legais, convoca os senhores sócios do clube para com-
parecerem à  Assembleia Geral Extraodinária, em primeira convo-
cação do dia 27 de novembro de 2020, na sua sede, rua São José
de Ribamar s/n, Parque do Buriti, às 18h30.

Ordem do dia.
Eleições dos poderes da entidade para o quinquênio de 2020/

2025.
Imperatriz 17 de novembro de 2020

Raifran Magalhães da Silva
Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE IMPERATRIZ
FUNDAÇÃO CULTURAL DE IMPERATRIZ

FUNDO MUNICIPAL DE INCENTIVO Á CULTURA

EDITAL DE PREMIAÇÃO CULTURAL DONA FRANCISCA DO LINDÔ –
“A GENTE FAZ CULTURA POPULAR” - Nº 003/2020 – FUMIC

O MUNICÍPIO DE IMPERATRIZ, através do FUNDO MUNICIPAL DE
INCENTIVO À CULTURA , neste ato representado pelo Gestor do Fundo,
Olímpio Pereira Marinho Filho, no uso de suas atribuições legais, TORNA
PÚBLICO que, mediante o presente edital de Premiação Cultural Dona
Francisca do Lindô, visa a seleção de grupos folclóricos dentre quadri-
lhas juninas, grupos de bumba meu boi e outros grupos de danças popu-
lares voltados para a cultura junina, estabelecerá premiação aos entes
culturais domiciliadas e localizadas no Município de Imperatriz, com fulcro
na Lei Municipal nº 1.541/2014 e sua regulamentação, e, inciso III do Art.
2º da Lei de Emergência Cultural Aldir Blanc (Lei 14.017, de 29 de junho
de 2020). O período de INSCRIÇÕES compreende do DIA 19 A 27 DE
NOVEMBRO DE 2020, no site https://cultura.prefeituradeimperatriz.com/
editais. O edital e seus anexos estão à disposição dos interessados, no
site da Prefeitura Municipal de Imperatriz www.imperatriz.ma.gov.br, e
no horário 08h às 14h, na Fundação Cultural de Imperatriz.

ESTADO DO MARANHÃO
PREFEITURA MUNICIPAL DE IMPERATRIZ

SECRETARIA MUNICIPAL DE ESPORTES, LAZER E JUVENTUDE

EXTRATO DE CONTRATO

1. ESPÉCIE: contrato nº 001/2020-SEDEL, firmado em 16/11/2020,
com a empresa N N EMPREENDIMENTOS & ALIMENTOS LTDA- ME

2. OBJETO : Contratação deempresa especializada na aquisição de
material de consumo para a manutenção e conservação da piscina loca-
lizada no Complexo Barjonas Lobão pela Secretaria Municipal de Espor-
tes, Lazer e Juventude.

3. VIGÊNCIA: prazo de vigência do contrato de 16 de novembro de
2020 até 31 de dezembro de 2020.

4. FUNDAMENTO LEGAL : Artigo 57, II, §2º,da Lei 8.666/93.
5. REFERÊNCIA: Processo Administrativo02.15.00.013/2020- SE-

DEL.
6. VALORDO CONTRATO: R$ 69.600,00 (sessenta e nove mil e

seiscentos reais)
7. DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:
27.122.0048.2338.0000 – Manutenção das Atividades e Projetos da

Secretaria.
Natureza: 3.3.90.30.00 –  Material de Consumo.
Ficha: 1028  Fonte: 001 – Tesouro Municipal
8. DATA DE ASSINATURA: 16 /11/2020
9. SIGNATÁRIOS: pela Contratante , JOSÉ ANTONIO SILVA PEREI-

RA, RG n. º 338294945 SSP/MA e CPF/MF n. º 269.739.603-91 e, pela
Contratada, CLAUBIR SALES PEREIRA, RG Nº 21591352002-2 SSP/MA
e CPF/MF nº 363.547.913-68.

Imperatriz-MA, 16 de novembro de 2020.

José Antônio Silva Pereira
Secretário de Administração e Modernização

As matrículas da segunda
chamada dos aprovados no
Processo Seletivo de Acesso
à Educação Superior (PAES
2020), para os cursos da Uni-
versidade Estadual da Região
Tocantina do Maranhão (UE-
MASUL), iniciaram nesta
terça-feira (17) e seguem até
o dia 23 de novembro nos
campi Açailândia e Impera-
triz. O período foi alterado
devido às Eleições 2020, em
virtude dos campi serem lo-
cais de funcionamento de
sessões eleitorais.

Para o semestre 2020.2,
são ofertadas 175 vagas, para
os cursos de Administração,

Do dia 1º a 5 de dezembro,
consumidores maranhenses
terão a oportunidade de rene-
gociar dívidas com descontos
e condições especiais de pa-
gamento. O Instituto de Pro-
moção e Defesa do Cidadão
e Consumidor do Maranhão
(Procon/MA) em parceria
com mais de 20 fornecedores
entre bancos, faculdades,

Semana Dívida Zero Procon oferecerá descontos e
condições especiais para quitação de débitos em atraso

prestadores de serviços de in-
ternet, água, luz e telefone vão
promover a Semana Dívida
Zero Procon, oportunidade
para quitação e negociação
dos débitos em atraso.

“Duas vezes por ano fa-
zemos a semana de Renego-
ciação de Dívidas, que teve
sua edição de março suspen-
sa por conta da pandemia

mas que agora retorna, com
uma nova proposta, visando
atender principalmente as
atuais condições dos consu-
midores, muitos deles que
ainda sofrem efeitos da sus-
pensão de atividades e redu-
ção de ganhos”, explicou a
presidente do Procon/MA,
Adaltina Queiroga.

A Semana Dívida Zero Pro-
con será realizada no Viva/
Procon do Shopping da Ilha
com atendimento exclusiva-
mente por agendamento.

Para participar, os interes-
sados em atendimento pre-
sencial deverão procurar um
dos canais de agendamento
do órgão a partir da próxima
quinta-feira (19). O agenda-
mento pode ser feito pelo site
www.procon.ma.gov.br, apli-
cativo Procon MA, disponí-

vel para Android ou IOS e
pelos telefones (98) 3261-
5100 e (98) 3261-5151, dis-
poníveis de segunda a sexta-
feira, das 8h às 18h.

Renegociação
Dentre os parceiros que

oferecerão condições espe-
ciais para o pagamento de
dívidas, já têm presenças
confirmadas as operadoras
NET/Claro, TVN, TIM e
Vivo; as faculdades Pitágo-
ras e Instituto Florence,
Além da BRK, Caema,
Equatorial Energia, CDL,
Jardim da Paz, Pax Nova
Terra, A Renovar, Crefisa e
bancos Itaú, Bradesco, Cai-
xa, Santander, dentre outros. 

“São muitos parceiros, de
diversos segmentos, e além de
garantir a mediação dessas

relações de consumo, nosso
objetivo é colaborar principal-
mente com o cidadão, e des-
sa forma garantir que ele en-

contre caminhos para superar
momentos de crise como
este”, afirmou a presidente
Adaltina Queiroga. (Secap)

Divulgação

UEMASUL inicia matrículas de
calouros do semestre 2020.2

Engenharia Florestal, Medici-
na, Letras – Língua Portugue-
sa e Literaturas de Língua
Portuguesa e Engenharia Ci-
vil. No campus Açailândia, as
matrículas ocorrem na secre-
taria do campus, das 8h30 às
12h e das 14h30 às 18h. Em
Imperatriz, os calouros devem
se dirigir à Secretaria Acadê-
mica, no horário de 8h30 às
12h e 13h30 às 17h.

O atendimento é presenci-
al, obedecendo às normas es-
tabelecidas nos protocolos sa-
nitários, como destaca a pró-
reitora de Gestão Acadêmica
e Sustentabilidade (PROGE-
SA), Regina Célia Costa

Lima. “Além do uso de más-
cara e álcool em gel, os nos-
sos atendentes estão usando
luvas e estamos controlando
a entrada dos calouros no
campus, que precisam efeti-
var a matrícula presencialmen-
te, devido à entrega dos do-
cumentos. Como forma de
segurança, também é impor-
tante que tragam caneta pró-
pria”.

Para efetivar a matrícula,
os calouros deverão apresen-
tar os documentos originais e
cópias do certificado de ensi-
no médio com histórico esco-
lar com visto da inspeção es-
colar ou carimbo de isento do

Conselho Estadual de Educa-
ção; cédula de identidade; cer-
tidão de nascimento ou casa-
mento; certificado de reservis-
ta ou de dispensa de incorpo-
ração (se for do sexo mascu-
lino e maior de 18 anos); cer-
tidão de quitação eleitoral;
uma foto 3×4 recente; CPF;
comprovante de residência.

Segundo o edital, os candi-
datos que tenham completa-
do 18 anos, entre 1º de janeiro
e 30 de outubro de 2020, es-
tão dispensados de comprova-
ção da quitação com o servi-
ço militar e poderão matricu-
lar-se sem apresentação do
referido documento.

Matrícula
para excedentes
A UEMASUL comunicará

aos candidatos excedentes,
fazendo uso das informações
prestadas no requerimento de
inscrição PAES/2020, para
ocupar vagas de candidatos
desistentes, sendo que as in-
formações prestadas pelo can-
didato, como: e-mails e núme-
ros de telefones, serão de sua
responsabilidade.

Recomenda-se que, após o
período de matrícula, os can-
didatos excedentes fiquem
atentos às publicações de con-
vocação para matrícula, no
caso de desistência de candi-
datos classificados. (Secap)

Divulgação




